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ПРОФСОЮЗЫ

Р
УКОВОДИТЕЛЬ частной компа-
нии как-то признался: если на
предприятии создадут профсоюз,
он своюфирму сразу закроет. На

вопрос, неужели эта организация так
страшна, пояснил: профсоюз будет тре-
бовать повышения зарплаты, различных
льгот, улучшения условий труда. Сразу
упадут прибыли.Кому,мол, этоприятно?
Как кому: трудовому коллективу даже

очень будет приятно…
Сегодня профсоюзные организации объ-

единяют 4 миллиона человек. Но только
официально занятых на
полмиллиона больше. А
ведь еще немало людей
трудится без официаль-
ной регистрации. Всех
их, без преувеличения,
можно назвать бесправ-
ными. Почему?
В стране заключено 18

тысяч коллективных дого-
воров, действие которых
распространяется более
чем на 19 тысяч организа-
ций. Значимость колдого-
воравтом,чтовТрудовом
кодексе более ста пятиде-

сяти отсылочных норм к нему. Он поддержи-
вает и защищает человека труда. Если на
предприятии или в организации нет проф-
союза, колдоговор администрации заключать
не с кем, и работник оказывается уязвимым.
Речь, конечно, не идет о каком-то произволе
илииздевательстве со стороныработодателя.
Вподобныхслучаях действуютобщие законы
государства. В узкомже плане работник име-
етменьшеправ, чемего коллега, состоящийв
профсоюзе. Проанализируем на конкретных
случаях.

В
О ДВОРЦЕ Независимости прошла церемония офици-
альной встречи Президента Индии. Затем Александр
ЛУКАШЕНКОиПранабМУКЕРДЖИ, как и следует по
протоколу, провели переговоры в узком и расширенном

составах. Их итогом стало подписание ряда важных двусторон-
них документов. По сложившейся традиции господин Мукерджи
посадил дерево на Аллее почетных гостей.
Визит в Беларусь Президента

Индии продолжает череду значи-
тельных внешнеполитических ме-
роприятий последнего времени.
Минск посетил Председатель КНР
Си Цзиньпин. Затем Александр
Лукашенко совершил официаль-
ный визит в Пакистан. И вот новая
важная встреча на высшем уровне.
Беларусь, как известно, последо-

вательно придерживается принци-
па многовекторности внешней по-
литики. С одной стороны, перечис-
ленные события являются его яр-
кой практической иллюстрацией.
В то же время они отражают не та-
кие уж и разные векторы.

БЕЛАГРО�2015
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П
РОДОВОЛЬСТВЕННАЯ безопасность и экспорт продовольствия почти на 6
миллиардов долларов в год стали возможными, в том числе и благодаря совер-
шенствованию технической базы АПК. Такой вывод сделал во время открытия в
Футбольном манеже Минска Международной специализированной выставки

«Белагро-2015» заместитель Премьер-министра Владимир СЕМАШКО.

В советские времена Беларусь выпускала
для своих нужд лишь 17 процентов сельско-
хозяйственной техники. Сейчас страна не
только практически полностью производит
все необходимое для работы на полях и фер-

мах, но и еще две трети этой продукции по-
ставляет на зарубежные рынки. Это свиде-
тельствует о высокой конкурентоспособно-
сти белорусских машин.

Окончание на



�В Беларуси будут посте-
пенно отказываться от при-
вязки к доллару США, евро
или иной иностранной валю-
те при определении ставок
по арендной плате, тамо-
женных пошлин, иных пла-
тежей и так далее.
�Госкомиссия по контролю
за вступительными испыта-
ниями 2015 года создана в
Беларуси. Соответствую-
щийуказ№226 «Оборгани-
зации вступительной кампа-
нии в учреждениях образо-
вания в 2015 году» подписал
2 июня Президент.
�Длябюджетныхорганиза-
ций страны установлен еди-
ныйстраховойтарифпообя-
зательному страхованию от
несчастных случаев на про-
изводстве и профессиональ-
ных заболеваний по прези-
дентскому указу.
�Совет министров оборо-
ны Организации Договора
о коллективной безопасно-
сти сегодня на заседании в
Душанбе подведет итоги
внезапной проверки боего-
товности воинских контин-
гентов Коллективных сил
оперативного реагирова-
ния ОДКБ.
�Меморандум о сотрудни-
честве подписали ОАО
«Бобруйскагромаш» и ком-
пания MTW PAK во время
визита белорусской деле-
гации в Пакистан.
�Отдел таможенного
оформления в Кричеве

обеспечил в этом году по-
ступление в бюджет 8,5
миллиарда.
�Инвестиционный потен-
циал северного регионаБе-
ларуси будет презентован в
Дни Витебской области на
всемирной выставке «Экс-
по-2015» вМилане с 9 по 11
июня.
�В республике утвержден
порядок проведения торгов
по предоставлению в арен-
ду рыболовных угодий
фонда запаса. Торги орга-
низуются и проводятся обл-
исполкомом или по его по-
ручению райисполкомом.
�250 школьников со всех
районов Гомельской облас-
ти станут участниками во-
енно-патриотической игры
«Зарница».
�Разрушение колесной
пары названо предполагае-
мой причиной схода с рель-
сов 12 вагонов в Светло-
горском районе.
�Прокуратура выявила
многочисленные наруше-
ния в деятельности пред-
приятий мелиоративного
комплекса Витебской об-
ласти и потребовала безот-
лагательно принять меры к
исправлению ситуации,
привлечению виновных к
ответственности.

ОФИЦИАЛЬНО
КОРОТКО

� Начальник отдела, советник
таможенной службы 2-го ранга Сергей
КУСТРЕЙ во время досмотра груза.

СЕГОДНЯ мы наблюдаем наби-
рающий обороты процесс торго-
вой консолидации стран, уверен-

но выходящих в новые мировые эконо-
мические лидеры. Некоторое время
назад КНР выдвинула инициативу
экономического коридора нового Ве-
ликого шелкового пути. Предложение
подключиться к ней было сделано и
Индии, и Пакистану, и странам Евра-
зийского экономического союза, и
еще ряду государств. Философию за-
мысла очень хорошо раскрывают сло-
ва главы китайского МИД: «Мы при-
зываем к взаимному выигрышу против
игры с нулевым результатом, против
конфронтации... Это не соло Китая,
это общий симфонический концерт
всех наших партнеров...» А масштаб
замысла виден на карте: это не только
сухопутный путь, связывающий вос-
точный Китай с Европой, но и морские
магистрали, проходящие через Ин-
дийский океан, Южно-Китайское,
Красное и Средиземное моря. Это
глобальный проект, осуществление
которого в одиночку вряд ли под силу
даже очень крупной и богатой стране.
Это дело всего конструктивно настро-
енного мира. И Беларуси в нем отво-
дится одна из ключевых ролей. По-
скольку ситуация сложилась так, что
на сегодня нет более спокойной и ста-
бильной альтернативы сухопутному
мосту между Европой и Азией в нашем
регионе. Отсюда и содержание взаим-
но заинтересованного диалога с круп-
нейшими странами мира.
Общение Президенты Беларуси и

Индии начали с воспоминаний о своей
первой встрече в Нью-Дели. Именно
визит Александра Лукашенко в 2007
году стал катализатором новой дина-
мики межгосударственного взаимо-
действия. Пранаб Мукерджи тогда за-
нимал должность министра иностран-
ных дел. Александр Лукашенко вы-
сказался в том смысле, что коль дове-
лось стоять у истоков закладки фун-
дамента нового качества отношений,
значит, надлежит нести за это и ответ-
ственность, развивая все взаимовы-
годные позитивные процессы. Высо-
кий гость с этим согласился, вспомнив
еще об одном важном факторе. Об
очень теплых и дружеских отношени-
ях, которые связывали Индию и
СССР. Нынешний уровень, по мне-
нию Пранаба Мукерджи, не может
быть ниже. А лучше сделать его еще
более высоким. Нью-Дели не скрыва-
ет своей искренней заинтересованно-
сти в углублении и расширении взаи-
модействия сМинском. Это отвечает и
нашей позиции. Президент Беларуси
был откровенен: все разговоры об изо-
ляции нашей страны беспочвенны и не
имеют перспективы, пока мы дружны
с такими мощными государствами,
как Индия. И это повод для гордости.
В дальнейших переговорах преоб-

ладала деловая тематика. Александр
Лукашенко изложил индийскому кол-
леге свой взгляд на перспективные на-
правления сотрудничества. Так, рас-
полагая современными технологиями
и оборудованием, наши специалисты
готовы участвовать в модернизации
горнодобывающей отрасли Индии.
Могут они и посоветовать, как повы-
сить продуктивность нефтегазового
сектора.
Индия намерена в ближайшее вре-

мя значительно нарастить добычу
угля. Потребуется больше карьерных
большегрузных самосвалов. Наши
«БелАЗы» уже работают на таких
предприятиях. Показывают весьма
солидные результаты. И сегодня на-

стало время говорить не только об
увеличении их поставок, но и о созда-
нии сервисного центра для обслужи-
вания белорусских машин. Этот про-
цесс может быть завершен уже до
конца нынешнего года.
Хорошие просматриваются перспек-

тивы сотрудничества в тракторострое-
нии.Наши «Беларусы» хорошо извест-
ны в Индии еще с 60—70-x годов про-
шлого века. Во многом благодаря им
тогда была совершена так называемая
«Зеленая революция», в результате
которой резко повысилась урожай-
ность индийских полей. Сегодня же
уместно говорить об организации в
стране совместного производства ма-
шин белорусского бренда. Эта инициа-
тива логично укладывается в прави-
тельственную программу «Делай вИн-
дии», нацеленную на привлечение в
страну новых производственных тех-
нологий. Поэтому есть ощутимый ин-
терес к созданию совместных произ-
водств автобусов, грузовых автомоби-
лей, коммунальной и дорожно-строи-
тельной техники. Перспектива — вы-
ход с совместной продукцией на рынки
сопредельных государств, с организа-
цией общими усилиями товаропрово-
дящих сетей, банковского и финансо-
вого обеспечения проектов.
В подкрепление производственным

— образовательные инициативы бе-
лорусской стороны. Еще одна мас-
штабная индийская программа —
«Развитие профессиональных навы-
ков». В ее контексте мы могли бы ока-
зать помощь в подготовке специали-
стов высокой квалификации в разных
сферах. Для этого имеет смысл рас-
смотреть идею создания в стране тех-
нических учебных центров с белорус-
ским участием.
Минск не только видит свои интере-

сы в Индии, но и приглашает партне-
ров расширять свое присутствие на
нашей земле. Уже сегодня мы взаимо-
действуем в реконструкции и строи-
тельстве энергетических объектов в
Беларуси. Углубление кооперации в
этой сфере, как и в осуществлении
других инфраструктурных проектов,
будет, несомненно, выгодно двум
странам.
В мире признаны достижения ин-

дийской фармацевтики. И мы бы при-
ветствовали инвестиции в нашу такую
отрасль. А в будущем могли бы вести
совместные разработки в области на-
но- и биотехнологий, микроэлектро-
ники, машиностроения, возобновляе-
мых источников энергии. Именно под

такие проекты создается индустри-
альный парк «Великий камень», и мы
были бы рады видеть в числе его рези-
дентов высокотехнологичные индий-
ские компании.
Судя по словамПранабаМукерджи,

Индии очень интересны предложен-
ные направления развития взаимодей-
ствия. Высокий гость убежден, что ны-
нешний взаимный товарооборот не от-
вечает потенциалу двух стран и есть
все возможности его нарастить. Ин-
дийской стороной принято решение об
открытии кредитной линии в 100 мил-
лионов долларов для кредитования
компаний, которые будут работать по
совместным проектам.
Ключевым же документом встречи

стала Дорожная карта белорусско-ин-
дийского сотрудничества. Это про-
граммный документ министерств ино-
странных дел двух стран, определяю-
щий ключевые направления развития
взаимодействия. А о том, как они будут
наполняться деловым содержанием,
речь пойдет уже сегодня на белорус-
ско-индийском бизнес-форуме. Про-
граммой визита предусмотрено уча-
стиеПрезидентов в открытиифорума.

Дмитрий КРЯТ
kryat@sb.by

� Заместитель министра иностранных дел Индии Навтеж Сингх САРНА
и министр иностранных дел Беларуси Владимир МАКЕЙ во время
подписания Дорожной карты сотрудничества.
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Тонут пьяные и больные
НЕУСПЕЛОлето вступить в права, как сводки спасателей запестрели тревожнымисо-

общениями. Только за последние дни, по данным ОСВОДа, на водоемах страны уто-
нули 10 человек. При этом с начала года по 1 июня в республике жертвами водной

стихии стали 87, из них 5 – несовершеннолетних. Ведущий специалист водолазной служ-
быРГОО«ОСВОД»ТатьянаПАТРИКЕЕВАподелилась с «СГ» подробностями последних
трагедий.

Больше всегожертв вМогилевской области
– пять человек. Возле деревни Тайманово
Быховского района 38-летний безработный
утонул в Днепре. Он рыбачил, попутно попи-
вая сорокаградусную, а после свалился с об-
рывистого берега в воду. 26-летний житель
Осиповичей отдыхал на местном водохрани-
лище. Купаться пошел, изрядно приняв на
грудь. Не проплыл и пяти метров, как пошел
ко дну...
Еще три смерти, возможно, связаны с забо-

леваниями утопленников и нарушениями пра-
вил безопасности. 48-летний житель Могиле-
ва, инвалид 2-й группы, недавно перенесший
инсульт, на водохранилищеРудея возле дерев-
ни Городня ловил рыбу с берега. Его нашли в
воде без признаков жизни. 63-летний житель
Кличева утонул в своем колодце, а пенсионер
из деревниЛениноГорецкогорайона–впруде
глубиной всего 1,2 метра.
На Брестчине еще одну жертву воды— жи-

теля деревниБульковоЖабинковского района

— нашли в мелиоративном канале вблизи мо-
лочно-товарной фермы деревни Ракитница.
В Витебской области 51-летний житель го-

рода Барань Оршанского района купался, бу-
дучи подшофе, и утонул в реке Адров. Разде-
лил с ним трагическую участь и гражданин
Шри-Ланки, четверокурсник Витебского го-
сударственного медицинского университета.
Студент погиб на озере Белое около деревни
Пушкари Бешенковичского района.
Рыбалка сгубила еще двоих. 20-летнего

парня из деревни Суша Лепельского района
нашли в озереЛюбишино. А 25-летнегожите-
ля горпоселка Руденск Пуховичского района
— в техническом водоеме вблизи ТЭЦ-5.

Алена ЯСКО, «СГ»
yasko@sb.by

В СТУДЕНЧЕСКОЙ деревне Минска открыли третий трудовой се-
местр «Лето-2015».Более ста ребятиз десяти ссузов и вузов получи-
ли символические путевки для работы в педагогических, сервисных,

строительных студенческих отрядах.

�АНОНС

Социологи рекомендуют заводить детей

Власть
на прямой линии
ПРОДОЛЖАЕТСЯ проведение представителями ре-

гиональных и местных властей прямых телефонных
линий.Очередныепройдут в субботу, 6 июня, с 9.00 до

12.00. Публикуем телефоны, по которым ответ держать бу-
дут представители руководства областных и Минского го-
родского исполнительных комитетов.
�Брестский облисполком

ТОКАРЬ Николай Васильевич —
заместитель председателя: (8-0162) 21-31-21
�Витебский облисполком

ДИУЛИН Анатолий Владимирович —
заместитель председателя: (8-0212) 20-42-60

�Гомельский облисполком
ГОРБАЧЕВ Владимир Владимирович —

заместитель председателя: (8-0232) 75-12-37
�Гродненский облисполком

АГЕЙ Елена Александровна —
заместитель председателя: (8-0152) 73-56-44

�Минский облисполком
НЕВМЕРЖИЦКИЙ Сергей Петрович —

заместитель председателя: (8-017) 500-41-60
�Могилевский облисполком

МАЛАШКО Валерий Анатольевич —
заместитель председателя: (8-0222) 50-18-69

�Минский горисполком
ЛАПТЕВ Виктор Сергеевич —

заместитель председателя: (8-017) 222-44-44

98,8 процента опрошенных вы-
ступают за традиционные отноше-
нияилишьнебольшаячастьподдер-
живает однополые браки. Однако
все большую популярность сейчас
набирают гражданские отношения.
Это также фиксируют социологи.
Среди мотивов на узаконенный

брак они называют желание иметь
детей и само ожидание ребенка, то
есть беременность.
«Положительных моментов в на-

строениях опрошенных все же боль-
ше. Уже и материальное благополу-
чие для будущих родителей не пер-
востепенно. На желание иметь или
не иметь детей больше влияет здоро-
вье», — делится итогами исследова-
ния директор Института социологии
НАН Беларуси Игорь Котляров.
Пока в качестве идеального вариан-
та супруги рассматривают

не более двух детей. А вот степень
благополучия семьи оценивается
достаточно высоко – белорусы
удовлетворены отношениями с деть-
ми, близкими и родственниками...

Татьяна БИЗЮК, «СГ»
bizyk@sb.by

От «СГ». К каким еще интерес-
ным выводам пришли социологи
— читайте в следующем номере
«СГ» в интервью с директором
Института социологии НАНБе-
ларуси Игорем Котляровым.

ВЭТОМгодувфокусисследовательскогоин-
тереса Центра социологии культуры и соци-
альной сферы Института социологии НАН

Беларусипопаласемья.Какойееобразсформиро-
вался в массовом сознании общества?

СтудотрядыСтудотряды
засучиваютзасучивают
рукаварукава

Несколькими днями ранее
трудовой семестр стартовал
на Витебщине – только в
областном центре летом ра-
бочие места ждут 3,5 тысячи
юношей и девушек. В пер-
вый день 35 студотрядовцев
помогли навести порядок на
территории специализиро-
ванного детского сада № 25
«Родничок» в Витебске.
А в Брестской области ра-

ботать пойдут 10 тысяч моло-
дых людей. Еще в мае более
400 человек из Баранович-
ского госуниверситета благо-
устроили в городе молодеж-
ный парк. А студенты Брест-
ского государственного тех-
нического университета за-

действованы на строительст-
ве Белорусской АЭС. С нача-
ла июня во всех районах об-
ласти начали работать педа-
гогические отряды, сформи-
рованные из студентов Бара-
новичского и Полесского гос-
университетов, Брестского
университета имени Пушки-
на.Крометого, до300студен-
тов смогут поработать в агро-
комбинате «Горынский» Сто-
линского района.

Наталья БОРИСОВЕЦ,
«СГ»

borisovez@sb.by
НА СНИМКЕ: стройот-

ряд УО «Минский государ-
ственный профессиональ-
ный лицей» № 10.
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Земля
до востребования
НА ПРИЕМ к председателю Минского облисполко-

ма Семену ШАПИРО в Логойске пришло одинна-
дцать человек. Большинство проблем, которые не

удалось решить на районном уровне, касались земель-
ных отношений, ремонта жилья и дорог.
Но,какоказалось, нанеко-

торые из вопросов райиспол-
ком уже не раз давал вполне
компетентные ответы. И все
равно отдельным заявителям
кажется, что у руководителя
региона «больше власти» и он
заставит подчиненных при-
нять нужные решения. Так,
жительница деревниЖестин-
ное просила «прирезать» зем-
ли общего пользования, что-
бы поставить забор возле
дома.Мол,внукипрямонадо-
рогу выбегают. Правда, она
несказалаотом,чтоогражде-
ние закроет проезд соседям.
Как и о том, что сама создала
эту проблему, не подумав при
возведении пристройки, куда
будет открываться входная
дверь.
И председателю облиспол-

кома пришлось ей отказать.
— У меня нет таких прав,

чтобы принимать решения,
противоречащие закону, —
подвел он черту.
В деревне Сухая Гора сель-

чанам мешает агроусадьба
«Ласточкино гнездо». Музыка
по ночам не дает уснуть пожи-
лым людям. Кроме того, кана-
лизационные стоки с усадьбы
затапливают земли. На приеме
выяснилось, что хозяин не за-
ключил договор с жилищ-

но-коммунальным хозяйством
об оказании услуг по вывозу
жидких отходов. По утвержде-
ниюНиныВладимировныСау-
тыч, жижа сливается прямо в
лесу. Семен Шапиро поручил
инспекцииприродныхресурсов
и охраны окружающей среды,
санитарной службе срочно ра-
зобраться в этом деле и, если
будут установлены факты за-
грязнения прилегающей терри-
тории, закрыть объект.
Земельнаяволокитапривела

к председателю облисполкома
минчанВладимираиНинуЖи-
ляниных, у которых в деревне
Слижено есть наследный дом
1939 года постройки. Супруги
хотели бы возвести новый, но
приусадебный участок разде-
лен дорогой на две части, боль-
шая из которых предназначена
для ведения личного подсобно-
го хозяйства. Такое решение
принял когда-то сельисполком
безсогласиянатосамиххозяев.
Сейчас использовать надел не
по назначению запрещено, по-
этому семье не разрешают
строиться. И с этим обращени-
ем по поручению председателя
облисполкома тоже будут раз-
бираться соответствующие
службы.
Елена КЛИМОВИЧ, «СГ»

klimovich@sb.by

В Минске
снова говорили
об Украине
ВМИНСКЕ прошли встречи в рамках

контактной группыУкраина–ОБСЕ
–Россия. Все подгруппы контактной

группы по Украине обсуждали вопросы в
конструктивном русле. Об этом заявила
журналистам специальный представитель
ОБСЕ Хайди ТАЛЬЯВИНИ (на снимке).

Представитель ОБСЕ отметила, что все
проблемы, которые обсуждаются на встречах,
нельзя решить в течение одного заседания.
«Политическая подгруппа обсуждает прове-
дение выборов в Донбассе, у рабочей группы
по безопасности тоже очень серьезные вопро-
сынаповесткедня—прекращениеогня,отвод
вооружения. Конечно, эти вопросы нельзя ре-
шитьзаодиндень,ноработаидет.Конкретные
даты следующей встречи тоже есть, но я пока
ихнеразглашаю.Онидолжныбытьсогласова-
ныврамкахтрехсторонней группы»,—сказа-
ла Хайди Тальявини. При этом она уточнила,
что «по некоторым вопросам было отдано
предпочтение отложить обсуждение на более
дальний срок».
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Всей деревней
написали книгу
ЖИТЕЛИ деревни Березовского рай-

она издали книгу «Здзітава —
Радзіма мілая!», где прославили род-

ное селение. Сбором материала занимались
учителяиученикиместной среднейшколыво
главе с директором Виталием Жуковичем, а
также сами здитовцы.
Всего к увлекательному проекту подклю-

чились до 400 человек. Кто-то делился вос-
поминаниями, кто-то изучал архивные до-
кументы, а кто-то встречался с земляками…
ВБерезовскомрайисполкомекоординирова-

ла работу заместитель председателя Евгения
Тарасюк:
—Интереснейшим проектом, в который так

активно вовлеклись жители деревни, занима-
лись год. В книге нашли отражение многие ме-
стные обряды, традиции, конкурсы: «Вяселле
па-здзітаўску», «Здзітаўскі кірмаш», малые
олимпийские игры деревни. А на базе местной
СШоткрыли образовательный курс «Здитово-
ведение»—нетолькодляучеников, ноивзрос-
лых. Материалы курса тоже вошли в книгу.
Можно найти здесь информацию и о знамени-
той Здитовской обороне в апреле 1944 года.
Лишь на седьмой день фашисты вошли в

Здитово, но атаковать вторую линию обороны
партизан, располагавшуюся за населенным
пунктом, не осмелились…

Александр КУРЕЦ, «СГ»
kurec.a@mail.ru



ВАЖНО, по словам замести-
теля Премьер-министра, и
дальше постоянно совер-

шенствовать существующие мо-
дели техники и разрабатывать но-
вые. Поэтому и нужны подобные
выставки, чтобы, как говорится, и
себяпоказать, инадругихпосмот-
реть.

Министр сельского хозяйства и
продовольствия Леонид Заяц за-
метил, что на выставке обобщен
международный опыт ведения
АПК, сосредоточены передовые
технологии, благодаря которым
успешно развивается и агропро-
мышленный комплекс нашей
страны. Беларусь в прошлом году
впервыепреодолеладесятимилли-
онный рубеж по намолоту хлеба
при самой высокой урожайности
–37центнеров с гектара.Обеспе-
чена надежная кормовая база жи-
вотноводства, благодаря которой
за четыре месяца этого года про-
изводство мяса выросло на 29 ты-
сячтонн,молока–на154тысячи.

В 2015 году Главой государства
перед АПК поставлена задача за-

работать на экспорте продукции 7
миллиардовдолларов.Достичьта-
когоуровнянелегко,учитываяпа-
дение цен и покупательной спо-
собности в России. Но, по словам
министра, идет активная диверси-
фикация экспорта, выход на рын-
ки стран Ближнего Востока, Цен-

тральной Азии, Америки. Четыр-
надцать белорусских молочных
предприятий получили право реа-
лизовывать продукцию в Китай.

Леонид Заяц считает, что ус-
пешно конкурировать намировом
продовольственном рынке можно
лишь за счет минимизации издер-
жек, повышениякачества, сниже-
ния себестоимости.

Его высказывание вспомнилось
возле стенда ОАО «Гомсельмаш».
Наряду с самыми мощными моде-
лями комбайнов для уборки зерна
и заготовки кормов предприятие
показало машину экономкласса
— «КЗС-5». Агрегат может быть
востребован как за рубежом, так и
в нашей стране. У него в два с по-
ловиной раза ниже пропускная
способность зерна, чем у базовой
модели «КЗС-12», но зато и цена
наполовину меньше. Такая маши-
на будет весьма кстати хозяйст-
вам-середнячкам,получающимпо
тридцатьиличуть большецентне-
ров зерна с гектара.

Хорошаяновостьидля сельхоз-
предприятий, которые выращива-

ют высокие урожаи: выпущена
опытная партия машин «КЗС-16»
с роторным обмолотом, которым
не страшны самые тяжеловесные
хлеба. После освоения серийного
производства появится возмож-
ность отказаться от закупок им-
портных комбайнов, считает на-

чальник управления рекламы и
показа техники ОАО «Гомсель-
маш» Константин Борисенко.

Аналогичные подходы все чаще
практикует и ОАО «Минский
тракторный завод». Предприятие
одновременно с тракторами мощ-
ностью 355 лошадиных сил пока-

зало и много других умеренно
сильных машин. Начальник отде-
ла рекламы и информационно-па-
тентной работы Сергей Петухов
уверен: незачем тому же ЖКХ
тратить деньги на трактор с двига-
телем 80 лошадиных сил, если
можнокупитьвдваразаслабее,но

способный выполнять необходи-
муюработу.Зато— экономияфи-
нансов.

По достоинству оценил такие
качества белорусской сельскохо-
зяйственной техники и гость вы-
ставки — министр сельского хо-
зяйстваГрузииОтарДанелия.Для
его страны с небольшой контурно-
стью полей и преобладанием част-
ныххозяйстввесьмавостребованы
малогабаритные агрегаты невысо-
кой мощности.

Внутри Футбольного манежа и
вокруг него можно увидеть новин-
ки современного оборудования и
технологии для производства
сельхозпродукции, последние дос-
тижения в области животноводст-
ва.В выставкеучаствуют502ком-
паниииз23 стран.Большинствоиз
Беларуси – 386. Наиболее круп-
ные экспозиции представили Рос-
сия,Германия,Польша,Китай.По
традиции выставка делится на три
главные составляющие: «Белаг-
ро-2015», где преобладают новин-
кивсферемеханизации, «Белфер-
ма-2015» с демонстрацией живот-
ных и «Белпродукт-2015».

Экспозиция выставки «Белфер-
ма» демонстрирует последние дос-
тижения в области животноводст-
ва: кормушки дляживотных и обо-
рудование для их содержания,
клетки и инкубаторы, автоматизи-
рованные установки для молоч-
но-товарных ферм. Также можно
познакомиться с автоматизиро-
ванной системой управления ста-
дом, доильными установками раз-
личных модификаций, молокоох-
ладителями как стационарными,
так ипередвижнымидля работына
пастбищах. Здесь покажут новые
корма и кормовые добавки, вет-
препараты и медикаменты, новые
технологии в биоэнергетике. В
рамках выставки пройдет респуб-

� Председатель правления Белкоопсоюза Валерий ИВАНОВ у стенда меховых
изделий.

� Выставку открывают министр сельского хозяйства и продо-
вольствия Леонид ЗАЯЦ, заместитель Премьер-министра
ВладимирСЕМАШКО,председательКГК ЛеонидАНФИМОВ.

(Окончание.
Начало

на 1-й стр.)

� Водители-испытатели ОАО «Гомсельмаш» Владимир СИВАКОВ и Сергей КРАЖЕВСКИЙ.

� Ведущийспециалиступравленияпродаж ОАО«Гомсельмаш»На-
талья ТЕРЕБИЛО ведет переговоры с иранскими партнерами.

� Посетители осматривают новый двигатель.

� На «Белагро-2015» интерес вызвали и новые плуги.
� У стенда НПЦ НАН по картофелеводству
и плодоовощеводству.



Интерес,
подкрепленный
контрактами
ПРОГРАММА второго дня выставки была насыщена не только

семинарами и презентациями, но и серьезными переговорами
в главном аграрном ведомстве Беларуси представительных

делегаций из разных стран. Собственно, это и есть главная цель
международного аграрногофорума—расширить контакты, укре-
пить двустороннее сотрудничество, снять какие-либопрепятствия
во взаимной торговле.
Так, ни одна выставка «Белаг-

ро» не проходит без участия на-
ших ближайших соседей— литов-
ских компаний. Не исключение и
этот выставочный сезон. Среди
участников — фирмы Lisiplast,
Jubana Lithuania и Autodetaliu. А
представительная делегация во
главе с заместителем министра
сельского хозяйства Литвы Алби-
насом Эзерскисом провела дело-
вую встречу с заместителем ми-
нистра сельского хозяйства и про-
довольствия Беларуси, директо-
ром департамента ветеринарного
и продовольственного надзора
Василием Пивоваром и главными
специалистами нашего аграрного
ведомства.
Албинас Эзерскис знает Бела-

русь как страну с высоким уров-
нем развития молочной и мясной
продукции: занимает четвертое
место в мире по производству мо-
лока на душу населения. Впереди
только Новая Зеландия, Дания,
Голландия. По производству
мяса на душу населения Бела-
русь находится на девятом месте
в мире. При этом 55 процентов
производимого в республике мо-
лока и молочной продукции идет
на экспорт, мяса — 30. Поэтому
литовские коллеги заинтересо-
ваны в более близком сотрудни-
честве и наращивании внешне-
торгового оборота. В 2014 году
он составил 52,49 миллиона дол-
ларов – 100,5 процента к преды-
дущему. Белорусы увеличивают
поставки соседям: за первый
квартал экспорт превысил 5,1
миллиона долларов – 130 про-
центов к 2014 году.
Вообще, на встрече обсудили

немало проблемных вопросов: от
транзита продукции через нашу
страну в Россию до способов
борьбы с АЧС. Литовские коллеги
признали, что Беларусь успешно
справляется с этой напастью, и
они не прочь перенять наш опыт.
Решено укреплять сотрудничест-
во в области ветеринарии для пре-
дотвращения распространения
инфекционных болезней живот-
ных и взаимного эпизоотического
благополучия наших территорий.
После переговоров литовцы от-

правились на выставочную пло-
щадку «Белагро-2015», а их место
в зале заседаний Минсельхозпро-
да занял представитель прави-
тельства Москвы — заместитель
руководителя департамента тор-
говли и услуг Денис Косторной.
Первый замминистра сельско-

го хозяйства и продовольствия
Беларуси Леонид Маринич счи-
тает, что встреча принципиаль-
но важная. Беларусь в янва-
ре—апреле из-за нестабильно-
сти курса российского рубля и
снижения покупательной спо-
собности на экспорте сельхоз-
продукции в Россию потеряла
180 миллионов долларов. Но
сейчас ситуация начинает ста-
билизироваться. Сегодня мы вы-

шли на тот уровень, который по-
зволяет работать с определен-
ной прибылью.
— Ничто не мешает белорус-

ским продуктам питания прода-
ваться в тех же объемах в россий-
ских магазинах, — сказал Денис
Косторной. — Белорусские про-
дукты всегда пользовались огром-
ной популярностью у москвичей и
жителей других регионов. Ситуа-
ция с поставками выровнялась, и
мы можем реально прогнозиро-
вать ситуацию.
Как результат — стороны под-

писали документы о номенклату-
ре и объемах поставок продоволь-
ственных товаров в российскую
столицу на 2016 год.
В среднем по всем позициям про-

гнозируемый рост — 2—3 процен-
та. Однако по отдельным позициям
ожидается более значительное уве-
личение поставок, — подтвердил
Леонид Маринич журналистам. —
Например, картофеля и овощей
планируем экспортировать не ме-
нее 45 тысяч тонн — на 13 процен-
тов больше, чем предусмотрено на
текущий год, сыров — 36 тысяч
тонн — на 20 процентов больше».
Москвичи просят увеличить по-
ставки мясных консервов — около
8,2 тысячи туб, что на 28процентов
больше, чем в 2015 году.
Что еще заказала на свой стол

Москва в следующем году?Не ме-
нее 33 тысяч тонн говядины (на 3
процента больше), 9 тысяч тонн
мяса птицы. Договорились и об
объемах поставок молочных кон-
сервов, животного масла, сухого
обезжиренного молока. В денеж-
ном выражении экспорт белорус-
ского продовольствия в россий-
скую столицу в 2016 году прогно-
зируется на уровне 600—630 мил-
лионов долларов.
Россия обеспечивает себя про-

довольствием пока лишь чуть
больше чем наполовину. Для
сравнения: товарные ресурсы
розничной торговли РФ 1992 году
на 77 процентов состояли из про-
дукции отечественного производ-
ства и на 23 – из импорта, в 2007
году – 53:47, а в 2013-м — 57:43.
Так что нашим сельхозпроизво-
дителям есть где развернуться.
Лишь бы пустили.
При этом Беларусь заботится о

своей экономике. Сегодня вопрос
не стоит, чтобы продать любой
ценой. Мы исходим только из эко-
номической выгоды каждого сель-
хозпредприятия.
Подводя итог состоявшемуся

разговору, можно утверждать,
что благодаря белорусам москви-
чи не заметят отсутствия тех то-
варов, на которые Россией нало-
жено эмбарго. Подписанный на
«Белагро-2015» документ о по-
ставках белорусского продоволь-
ствия на рынок Москвы – тому
подтверждение.

Ирина ГЕРМАНОВИЧ, «СГ»
germanovich@sb.by

ликанский конкурс «Лучшая
племенная корова молочной
породы».
Впервые посетители увиде-

ли мясные породы КРС. СПК
«Жеребковичи»Ляховичского

района показал новые породы
овец. Их в прошлом году за-
везли из-за рубежа. Первый
раз появилась экспозиция для
пчеловодов.
Особенностью выставки

«Белпродукт-2015» стало
размещение перерабатываю-
щихпредприятийпообластям.
По окончании авторитетное
жюри назовет победителя в
конкурсе «Лучшаярегиональ-
ная экспозиция». Свою про-

дукцию представили также
концерн «Белгоспищепром»,
Управление делами Прези-
дента и Белкоопсоюз.
Кооператоры показали по-

сетителям 300 видов товаров.

Консервные предприятия
Белкоопсоюза, кроме тради-
ционной продукции из дико-
растущегосырья,предостави-
ли возможность продегусти-
ровать такие новые продукты,
как ассорти белорусское, пе-
рец в томатной заливке, бере-
зовый сок без добавления са-
хара и лимонной кислоты и
множествохлебобулочныхиз-
делий.
Продукция звероводства

предаставлена отдельной экс-
позицией. По словам началь-
ника управления промышлен-
ностиБелкоопсоюзаАлексан-
дра Орехова, экспорт в этом
году вырос на 70 процентов, в
основном благодаря меховым

изделиям. Кроме традицион-
ного российского, вышли на
рынки Евросоюза и Китая.
Шумно и весело у стенда,

где проводится конкурс-дегу-
стация «Чемпион вкуса». В
ходе публичного и беспристра-
стного народного голосования
будут определены самые вкус-
ные продукты питания бело-
русских производителей.
Традиционно больше всего

гостей приехало из России —
делегации 22 регионов. Самая
представительная из Ленин-
градской области–48 человек.
Причем большую часть време-
ни они намерены отдать не экс-
курсиямповыставке,апосеще-
нию научно-практических цен-
тров НАН, где хотят ознако-
миться с передовыми техноло-
гиями белорусского АПК.

Василий ГЕДРОЙЦ, «СГ»
gedroiz@sb.by
Фото БЕЛТА

и Александра РУЖЕЧКА

� Продукция ОАО «Полес-
ские журавины».

� Панорама «Белагро-2015».

� Белорусскую технику оценили будущие механиза-
торы. � Стенд племпредприятий Беларуси.

� Продукция ОАО «Гроднопромтехника».

� ОАО«Гомельагрокомплект»представилцистерну длятранспартиров-
ки молока.

� «Сельская газета» издала к выставке специальный
32-страничный рекламно-информационный выпуск, ко-
торый имеет успех.



Жители агрогородка Каменка в Щу-
чинском районе с лета 2013 года немогут
выращивать на подворьях свиней, по-
сколькуэтотнаселенныйпункт—впяти-
километровой зоне от свинокомплекса
«Ельня». В ноябре прошлого года, когда
вышли изменения и дополнения в прави-
тельственноепостановление«Одополни-
тельных мерах по ликвидации и недопу-
щению распространения африканской
чумы свиней и других опасных заболева-
ний животных», сельчане уже предвку-
шали появление у себя в сараях поросят.
Но вместо того, чтобы сократить буфер-
ную зону до двух километров, местная
власть приняла решение оставить ее
5-километровой. «Зачем такиемерыпре-
досторожности?!» — недоумевали сель-
чане, подписавшие коллективное обра-
щение в «СГ».

Как оказалось, меры были вполне
обоснованными. В ответе в редакцию
первый заместитель председателя Щу-
чинского райисполкома — начальник
управления сельского хозяйства и продо-
вольствия Геннадий Хомич приводит ве-
сомые аргументы: «Сотрудники ветери-
нарной службы неоднократно напомина-
ли жителям района о соблюдении правил
содержания домашних животных. Но за-
частую при обследовании хозяйств рай-
она, они наблюдают отсутствие сменной
одежды у владельцев свиней, свободный
доступ к сараям бродячих животных.
Крометого, сельчане, заметивизменения
в поведении животного, например, его
отказотпищи,должныобращатьсякспе-
циалисту. Однако, как показывает прак-
тика,онипредпочитаютзаниматьсялече-
нием своих животных самостоятельно,
что приводит чаще всего к падежу сви-
ней, а их трупы зачастуювыбрасываются
в лесу, что вызывает дополнительный
риск распространения болезней. Такие
примеры были в Василишковском, Пер-
вомайском и Каменском сельских Сове-
тах, где сконцентрированы две трети по-
головья свиней общественного сектора
района».
В результате принято решение сохра-

нить пятикилометровую буферную зону

вокруг свинокомплекса «Ельня». Это,
кстати, разрешено и санитарнымиправи-
лами выращивания свиней, и департа-
ментом ветнадзора Минсельхозпрода.
А вот в ответе на письмо Анны Верин-

ской из агрогородка Сосны-2, получен-
ном редакцией из Любанского райиспол-
кома, мы усматриваем чистой воды фор-
мализм. Анна Станиславовна поделилась
с «Сельской газетой» своей болью: «Мы с
мужем Владимиром Михайловичем, ин-
валидом 2-й группы, дети войны. Но ма-
териальной помощи к 70-летию Великой
Победы нам, говорят местные власти, не
положено. Между тем в 2002 году нам
оказывали помощь из Фонда взаимопо-
нимания и примирения, и все документы
наши именно в этом фонде…»
Заместитель председателя Любанско-

го райисполкома Тамара Домашевич в
официальном ответе в «СГ» объясняет,
что пенсионеры «не могут претендовать
на помощь в связи с празднованием 70-й
годовщины Победы, поскольку докумен-
ты, подтверждающие их право на такую
помощь, в управление по труду, занято-
сти и социальной защите райисполкома
не представлялись».
АкакжесловаЗаконао«недопущении

формализма, бюрократизма, о принятии
мер для полного, объективного и всесто-

роннего рассмотрения обращений»? Не
положена помощь этим людям на самом
деле, илиони ее лишеныпотому, что «до-
кументы в управление по труду, занято-
сти и социальной защите райисполкома
не представлялись»? И если документы
все же в наличии, то почему старикам не
помогли их найти и представить?
Даже такого, сухого и лаконичного,

ответа не пришло в редакциюизМинско-
го облисполкома на опубликованное в
«Сельской газете» 8.05.2015 письмо
«Огороды по… талончикам».Публикация
отправлена туда на реагирование. Речь
шла о неприятной ситуации, в которой
оказалисьминскиепенсионеры:придяод-
нажды на свои огороды, которые возде-
лывали уже почти двадцать лет, они вме-
сто них увидели распаханное сплошное
поле — погибли посадки, разобраны
строения, пропал садовый инвентарь…
Странно, что местные власти решили от-
молчаться.Всесрокидляотправленияот-
вета в редакцию на критическое обраще-
ние уже вышли. Если даже понадобилось
для разбирательства больше времени,
чем отведено законом, все равно об этом
нелишнебылобыуведомитьи граждан, и
газету.

Юлия БОЛЬШАКОВА, «СГ»
bolshakova@sb.by

ФОРМАЛИЗМ

Весной этого года механизатор ОАО
«Моисеевка» Октябрьского района не по
своей вине получил травму и на 60 про-
центовпотерялтрудоспособность.Всоот-
ветствии с коллективным договором и со-
глашением между Октябрьской районной
организацией профсоюза работников
АПК и управлением сельского хозяйства
и продовольствия Октябрьского райис-
полкома трактористу должны были вы-
платить свыше 160 миллионов рублей, но
администрация хозяйства этого не сдела-
ла. Председатель райкома профсоюза
Николай Рагович оказал работнику пра-
вовую помощь: проконсультировал, под-
готовилот егоимени заявлениенаимяди-
ректора с приложением пакета докумен-
товипровелпереговорысруководствомо
порядке выплат. В итоге дело до суда не
дошло, наниматель согласился выплатить
пострадавшему компенсацию.
Представим, в хозяйстве не было бы

профсоюзной организации. Кто поможет
человеку, ставшему не по своей вине ин-
валидом? Куда идти, если ноги не дер-

жат? Как писать заявления, если не зна-
ешь?
А вот частники не хотят видеть у

себяпрофсоюз, ибоусматривают в нем
угрозу своему кошельку. Поэтому и
противятся проведению собраний для
создания профорганизаций. Даже уг-
рожают увольнениями тем, кто хотел
бы привести на территорию фабрики
или завода своих защитников.
На VII съездеФедерации профсоюзов

Беларуси ее председатель Михаил Орда
обратил внимание, что на частных пред-
приятиях нарушений техники безопасно-
сти и законодательства об охране труда
вдвое, втрое больше, чем на государст-
венных.При этом идет скрытое противо-
действиесозданиютампрофсоюзныхор-
ганизаций,которыемоглибынавестипо-
рядок в этих вопросах. Михаил Орда об-
ратился к Главе государства с просьбой
поддержать стремление к созданию
профорганизациивкаждомколлективе.
Президент твердо заявил на съезде:

к середине будущего года во всех тру-

довых коллективах любой формы соб-
ственности должны быть профсоюз-
ные организации.
Первым шагом в этом направлении

стал подписанный Президентом 2 июня
Декрет № 4, которым вносятся измене-
ния и дополнения в Декрет Президента
Республики Беларусь от 26 января 1999
года№ 2 «О некоторых мерах по упоря-
дочению деятельности политических
партий,профессиональныхсоюзов,иных
общественных объединений». Документ
разработан с учетом правоприменитель-
ной практики и интересов профессио-
нальныхсоюзов.Действующиеправовые
нормы приводятся в соответствие с ре-
альными условиями создания и деятель-
ности профессиональных союзов. На-
пример, исключается положение о необ-
ходимости наличия не менее 10 процен-
товработающих(обучающихся)отихоб-
щего числа на предприятии, в учрежде-
нии, организациидлясозданияидеятель-
ности там профсоюза. Кроме того, при-
ведены в соответствие с действующим

законодательством отдельные предписа-
ния Положения о государственной реги-
страции (перерегистрации) профессио-
нальных союзов и их союзов (ассоциа-
ций). Внесенные изменения создают бо-
лее благоприятные условия для деятель-
ности профсоюзов, реализации и защиты
социально-трудовых прав и интересов
работников.
Как создавать профсоюзные организа-

ции там, где их пока нет? Представители
местных властей и трудовых коллективов
должны встречаться с руководством та-
ких предприятий и организаций, разъяс-
нять политику государства в этом вопро-
се. Важно дать понять бизнесменам, что
профсоюз не несет угрозы их прибыли.
Более того, он будет стабилизировать об-
становку в коллективах, создавать, об-
разно говоря, понятные правила игры.
Тогда появятся стимулы эффективной
работы. От этого выиграют все: предпри-
ниматели, рабочие, государство.

Василий ГЕДРОЙЦ, «СГ»
gedroiz@sb.by

ПРОФСОЮЗЫ

ЗАКОН «Об обращениях граждан и юридических лиц» гласит:
«Организации обязаны обеспечивать внимательное, ответст-
венное, доброжелательное отношение к заявителям; не до-

пускатьформализма, бюрократизма, волокиты,предвзятого пове-
дения и неуважения к заявителям; принимать меры для полного,
объективного, всестороннего и своевременного рассмотрения об-
ращений». А как иногда обстоят дела? Где реагируют на обраще-
ния граждан без этих самыхформализма и волокиты, а где предпо-
читают отписку или «глубокомысленное» молчание. Тем более
если вмешалась газета…

В 2014 году объем поставок сюда со-
ставлял 2,5 миллиона долларов, или 153
процента к 2013-му. В первом квартале
экспорт сельхозпродукции вырос на 22
процента.Кконцугодапродажипланиру-
ется увеличить до 100 миллионов долла-
ров. Реален ли рывок? Закрепятся ли
наши сельхозпроизводители на огромном
и всеядном, но взыскательном американ-
ском рынке?
Пик белорусско-американских торго-

вых отношений пришелся на 2006—2007
годы, когда товарооборот между двумя
странамисоставлялболее730миллионов

долларов, а внешнеторговое сальдо на-
шей страны было положительным.Одна-
ко после похолодания во взаимоотноше-
нияхнашиэкспортныепотокибылипере-
ориентированы с североамериканского
на другие рынки региона, например, в
Венесуэлу. В последние годы товарообо-
рот между странами вновь стал расти.
Активно продвигает свою продукцию на
рынок США компания «Санта Импэкс
Брест». Компания, известная у нас под
брендом «Санта-Бремор», поставляет
американцамселедку,икрумойвыимор-
скую капусту.
Значит, можем. Да и по ценам с США

работать выгодно, утверждают специали-
стыМинсельхозпрода.Американский ры-
нок сам по себе очень емкий, население–
350 миллионов человек. Причем люди со-
стоятельные. Белорусский продукт при
правильном маркетинге проходит и вос-
требован. А задача производителей– ра-
ботать над себестоимостью, качеством и
маркетингом. Все должно быть увязано.
Но на новый рынок нужно не просто

войти, сложнее – прочно закрепиться.
Для этого придется хорошенько порабо-
тать.Дляначалануженграмотныймарке-
тинг: сопровождать и отслеживать товар,
продвигатьсяболееактивноиагрессивно.
Наша стратегия в торговле сСШАсо-

стоит в том, чтобы ориентироваться на
потребителя не только в лице эмигрант-
ского движения, как это было до сих пор,
но и выходить на крупные федеральные
американские сети. Для этого сельхоз-
предприятия должны продумывать мар-
кетинговыешаги, в томчислеразрабаты-
ваяновыебренды,специальнодляамери-
канского рынка.
Первый опыт уже есть. Belle Amie —

под этим брендом компания Euro Import
Bel LLC– генеральный импортер в США
иКанаду—сегодняпоставляетвАмерику
кондитерскиеизделия.Кстати, этакомпа-
ния имеет более 900 торговых точек и
продовольственных баз по всей террито-
рии США и Канады. А годовой оборот
превышает 11,9 миллиона долларов.
Почему мы не можем продвигать и за-

щищать, как французы защищают свою
«шампань», а грузины – «сулугуни»?
Бренд— это часть национального имид-
жа, который формирует восприятие
страны у широкого круга зарубежных
потребителей. Но беда в том, что наши
многие, даже крупные сельхозпредприя-
тия и холдинги, часто не понимают или
недооценивают место маркетинга в про-
движении своей продукции. Многие счи-
тают его как вспомогательное дополне-
ние к производству. Отделы маркетинга
вообще больше представляют собой про-
сто отделы продаж: сидят просто агенты.
А нужны аналитики, изучающие рынки и
национальные законодательства других
стран.
Думается, если мы не поднимем юри-

дическую подготовку руководителей и
главных специалистов наших предпри-
ятий,мыидальшебудемтерпеть убытки,
которые связаны и с потерей денег, и с
потерей имиджа.

Ирина ГЕРМАНОВИЧ, «СГ»
germanovich@sb.by

ПРОДАЖИ товаров на наши традиционные рынки—Россию,
Украину — за январь—апрель снизились на 40 процентов.
Но ставка на диверсификацию экспорта и поиск иных рын-

ков сбыта начинает давать плоды.Новых партнеров нашли вАзии,
Африке, Центральной и Северной Америке. Министр сельского
хозяйства и продовольствия Леонид Заяц убежден, что перспекти-
вы американского рынка обнадеживают и, главное, их нельзя
упускать. Северная иЮжнаяДакота,Небраска, Висконсин,Мин-
несота, еще раньше переговоры в Вашингтоне– белорусская экс-
пансия на американский рынок начинает набирать обороты.

ЭКСПОРТ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)



Èíôîðìàöèîííîå ñîîáùåíèå î ïðîâåäåíèè àóêöèîíà ïî ïðîäàæå ãðàæäàíàì
Ðåñïóáëèêè Áåëàðóñü â ÷àñòíóþ ñîáñòâåííîñòü çåìåëüíûõ ó÷àñòêîâ äëÿ ñòðîèòåëüñòâà
è îáñëóæèâàíèÿ æèëûõ äîìîâ â äåðåâíå Çàêàçèíåö — 1 ó÷àñòîê, â äåðåâíå Øåìåòîâî

— 1 ó÷àñòîê, Ïåêàëèíñêîãî ñåëüñîâåòà Ñìîëåâè÷ñêîãî ðàéîíà Ìèíñêîé îáëàñòè

Ðàñõîäû ïî îðãàíèçàöèè è ïðîâåäåíèþ àóêöèîíà, çà-
òðàòû íà ïóáëèêàöèþ èíôîðìàöèîííîãî ñîîáùåíèÿ
ïîäëåæàò âîçìåùåíèþ ïîáåäèòåëåì àóêöèîíà, ëîò ¹ 1
— 9726050 áåëîðóññêèõ ðóáëåé, ëîò ¹ 2 — 10698150 áå-
ëîðóññêèõ ðóáëåé êî âñåì ëîòàì ïëþñ ñòîèìîñòü îáúÿâ-
ëåíèÿ â ãàçåòå.

Ïðèìå÷àíèå: äëÿ ó÷àñòèÿ â àóêöèîíå â àäðåñ ïðî-
äàâöà íåîáõîäèìî ïðåäñòàâèòü:

1. Çàÿâëåíèå íà ó÷àñòèå â àóêöèîíå ïî óñòàíîâëåííîé
ôîðìå.

2. Äîêóìåíò, ïîäòâåðæäàþùèé âíåñåíèå çàäàòêà íà
ðàñ÷åòíûé ñ÷åò ïðîäàâöà.

3. Ôèçè÷åñêèì ëèöàì — äîêóìåíò, óäîñòîâåðÿþùèé
ëè÷íîñòü (ïàñïîðò) ïîêóïàòåëÿ èëè åãî äîâåðåííîãî
ëèöà, è äîâåðåííîñòü, çàâåðåííóþ íîòàðèàëüíî (â ñëó-
÷àå åñëè èíòåðåñû ïîêóïàòåëÿ ïðåäñòàâëÿåò ýòî ëèöî).

Èíôîðìàöèîííîå ñîîáùåíèå î ïðîâåäåíèè àóêöèîíà ïî ïðîäàæå ãðàæäàíàì
Ðåñïóáëèêè Áåëàðóñü â ÷àñòíóþ ñîáñòâåííîñòü çåìåëüíûõ ó÷àñòêîâ äëÿ ñòðîèòåëüñòâà

è îáñëóæèâàíèÿ æèëûõ äîìîâ â äåðåâíå Øàáóíè Ïåêàëèíñêîãî ñåëüñîâåòà
Ñìîëåâè÷ñêîãî ðàéîíà Ìèíñêîé îáëàñòè

Ðàñõîäû ïî îðãàíèçàöèè è ïðîâå-
äåíèþ àóêöèîíà, çàòðàòû íà ïóáëèêà-
öèþ èíôîðìàöèîííîãî ñîîáùåíèÿ
ïîäëåæàò âîçìåùåíèþ ïîáåäèòåëåì
àóêöèîíà, ëîò ¹ 1 — 10430800 áåëî-
ðóññêèõ ðóáëåé, ëîò ¹ 2 — 10430800
áåëîðóññêèõ ðóáëåé êî âñåì ëîòàì
ïëþññòîèìîñòüîáúÿâëåíèÿâãàçåòå.

Ïðèìå÷àíèå: äëÿ ó÷àñòèÿ â àóê-
öèîíå â àäðåñ ïðîäàâöà íåîáõîäè-
ìî ïðåäñòàâèòü:

1. Çàÿâëåíèå íà ó÷àñòèå â àóê-
öèîíå ïî óñòàíîâëåííîé ôîð-
ìå.

2. Êîïèè ïëàòåæíûõ ïîðó÷åíèé,
çàâåðåííûå áàíêîì, ïîäòâåðæäàþ-

ùèå âíåñåíèå çàäàòêà íà ðàñ÷åòíûé
ñ÷åò ïðîäàâöà.

3. Ôèçè÷åñêèì ëèöàì — äîêóìåíò,
óäîñòîâåðÿþùèé ëè÷íîñòü (ïàñïîðò)
ïîêóïàòåëÿ èëè åãî äîâåðåííîãî
ëèöà, èäîâåðåííîñòü, çàâåðåííóþíî-
òàðèàëüíî (â ñëó÷àå åñëè èíòåðåñû
ïîêóïàòåëÿ ïðåäñòàâëÿåò ýòî ëèöî).

1 Ôîðìà ïðîâåäåíèÿ àóêöèîíà Îòêðûòûé

2
Äàòà, âðåìÿ è ìåñòî ïðîâåäåíèÿ
àóêöèîíà

6 èþëÿ 2015 ãîäà â 15.00, ä. Ïåêàëèí, óë. Ëåíèíà, 34, Ïåêàëèíñêèé
ñåëüèñïîëêîì, çàë çàñåäàíèé

3 Ïðîäàâåö è åãî àäðåñ Ïåêàëèíñêèé ñåëüèñïîëêîì, ä. Ïåêàëèí, óë. Ëåíèíà, 34

4
Çåìåëüíûé ó÷àñòîê, åãî êàäàñòðîâûé
íîìåð è àäðåñ

Ëîò ¹ 1 — ïëîùàäü 0,1462 ãà, ¹ 624883606601000135, ä. Øàáóíè
Ëîò ¹ 2 — ïëîùàäü 0,1500 ãà, ¹ 624883606601000136, ä. Øàáóíè

5 Óñëîâèÿ ïðîäàæè Áåç èçìåíåíèÿ öåëåâîãî íàçíà÷åíèÿ

6 Öåëåâîå íàçíà÷åíèå çåìåëüíîãî ó÷àñòêà Äëÿ ñòðîèòåëüñòâà è îáñëóæèâàíèÿ æèëîãî äîìà

7 Íà÷àëüíàÿ (ñòàðòîâàÿ) öåíà ïðîäàæè
Ëîò ¹ 1 — 23500000 ðóáëåé
Ëîò ¹ 2 — 25000000 ðóáëåé

8 Óñëîâèÿ àóêöèîíà

à) ïðîäàæà ïî öåíå íå íèæå íà÷àëüíîé,
á) ó÷àñòíèêàìè àóêöèîíà ìîãóò áûòü ãðàæäàíå Ðåñïóáëèêè Áåëà-
ðóñü, ïîñòîÿííî ïðîæèâàþùèå íà òåððèòîðèè ðåñïóáëèêè èëè
ïðèðàâíåííûå ê ïîñòîÿííî ïðîæèâàþùèì â ñîîòâåòñòâèè ñ çàêî-
íîäàòåëüíûìè àêòàìè Ðåñïóáëèêè Áåëàðóñü

9 Íàëè÷èå èíæåíåðíîé èíôðàñòðóêòóðû
ä. Øàáóíè — ýëåêòðîñíàáæåíèå, ïîäúåçä.
Âñå ó÷àñòêè ðàñïîëîæåíû âáëèçè ëåñíîãî ìàññèâà.
Â äåðåâíå — ðåêà Óøà

10 Óñëîâèÿ îïëàòû
Çà áåçíàëè÷íûé ðàñ÷åò â òå÷åíèå 5 ðàáî÷èõ äíåé ïîñëå ïîäïèñà-
íèÿ ïðîòîêîëà ïî ðåçóëüòàòàì ïðîâåäåíèÿ àóêöèîíà

11 Ñóììà çàäàòêà è ðåêâèçèòû ïðîäàâöà

10% îò íà÷àëüíîé (ñòàðòîâîé) öåíû çåìåëüíîãî ó÷àñòêà, ð/ñ
3600627070008 â ÖÁÓ 621 ã. Ñìîëåâè÷è, ôèëèàë 616 «ÀÑÁ Áåëà-
ðóñáàíê» ã. Æîäèíî, êîä 812, íàçíà÷åíèå ïëàòåæà 04002 (ñ ïî-
ìåòêîé «çàäàòîê çà çåìåëüíûé ó÷àñòîê»)

12
Ïîðÿäîê ïðåäâàðèòåëüíîãî îçíàêîìëå-
íèÿ â íàòóðå ñ ïðîäàâàåìûìè çåìåëüíû-
ìè ó÷àñòêàìè

Êàæäàÿ ñðåäà â 12.00

13
Îêîí÷àòåëüíûé ñðîê ïðèåìà
äîêóìåíòîâ

29 èþíÿ 2015 ãîäà â 17.00

14 Êîíòàêòíûå òåëåôîíû (8-01776) 6-16-24, 6-16-34, ÌÒÑ (8-033) 902-71-47

1
Ôîðìà ïðîâåäåíèÿ
àóêöèîíà

Îòêðûòûé

2
Äàòà, âðåìÿ è ìåñòî
ïðîâåäåíèÿ àóêöèîíà

19 èþíÿ 2015 ãîäà â 15.00, ä. Ïåêàëèí, óë. Ëåíèíà, 34, Ïåêàëèíñêèé ñåëüèñ-
ïîëêîì, çàë çàñåäàíèé

3 Ïðîäàâåö è åãî àäðåñ Ïåêàëèíñêèé ñåëüèñïîëêîì, ä. Ïåêàëèí, óë. Ëåíèíà, 34

4
Çåìåëüíûé ó÷àñòîê, åãî
êàäàñòðîâûé íîìåð è àäðåñ

Ëîò ¹ 1 — ïëîùàäü 0,1500 ãà, ¹ 624883602601000110, ä. Çàêàçèíåö (ó÷. 2)
Ëîò ¹ 2 — ïëîùàäü 0,1014 ãà, ¹ 624883607101000093, ä. Øåìåòîâî

5 Óñëîâèÿ ïðîäàæè Áåç èçìåíåíèÿ öåëåâîãî íàçíà÷åíèÿ

6
Öåëåâîå íàçíà÷åíèå
çåìåëüíîãî ó÷àñòêà

Äëÿ ñòðîèòåëüñòâà è îáñëóæèâàíèÿ æèëîãî äîìà

7
Íà÷àëüíàÿ (ñòàðòîâàÿ)
öåíà ïðîäàæè

Ëîò ¹ 1 — 22180000 ðóáëåé
Ëîò ¹ 2 — 24000000 ðóáëåé

8 Óñëîâèÿ àóêöèîíà

à) ïðîäàæà ïî öåíå íå íèæå íà÷àëüíîé,
á) ó÷àñòíèêàìè àóêöèîíà ìîãóò áûòü ãðàæäàíå Ðåñïóáëèêè Áåëàðóñü, ïî-
ñòîÿííî ïðîæèâàþùèå íà òåððèòîðèè ðåñïóáëèêè èëè ïðèðàâíåííûå ê
ïîñòîÿííî ïðîæèâàþùèì â ñîîòâåòñòâèè ñ çàêîíîäàòåëüíûìè àêòàìè Ðåñ-
ïóáëèêè Áåëàðóñü

9
Íàëè÷èå èíæåíåðíîé
èíôðàñòðóêòóðû

ä. Çàêàçèíåö — ýëåêòðîñíàáæåíèå
ä. Øåìåòîâî — ýëåêòðîñíàáæåíèå

10 Óñëîâèÿ îïëàòû
Çà áåçíàëè÷íûé ðàñ÷åò â òå÷åíèå 5 ðàáî÷èõ äíåé ïîñëå ïîäïèñàíèÿ ïðîòî-
êîëà ïî ðåçóëüòàòàì ïðîâåäåíèÿ àóêöèîíà

11
Ñóììà çàäàòêà è ðåêâèçèòû
ïðîäàâöà

10% îò íà÷àëüíîé (ñòàðòîâîé) öåíû çåìåëüíîãî ó÷àñòêà, ð/ñ 3641000000087 â
ÖÁÓ 621 ã. Ñìîëåâè÷è ôèëèàë 616 «ÀÑÁ Áåëàðóñáàíê» ã. Æîäèíî, êîä 812, íà-
çíà÷åíèå ïëàòåæà 04901 (ñ ïîìåòêîé «çàäàòîê çà çåìåëüíûé ó÷àñòîê»)

12

Ïîðÿäîê ïðåäâàðèòåëüíîãî
îçíàêîìëåíèÿ â íàòóðå
ñ ïðîäàâàåìûìè çåìåëüíûìè
ó÷àñòêàìè

Êàæäàÿ ñðåäà â 12.00

� ГРОДНЕНЩИНАГРОДНЕНЩИНА

10 июня косилки поставят
на прикол
ПЕРЕДивьевскими кормозаготовите-

лями задача поставлена четко: за-
кончить первый укос до 10 июня,

чтобы травы не потеряли свою питатель-
ность. Скорее всего, так оно и будет.

Управляющий отделением «Дайлиды» фи-
лиала «Азот- агро» Виктор Лопато говорит:

—Спогодой пока везет. Да и травостой не-
плохой, такчтодажееслиночьюипройдетне-
большойдождик—ничего страшного.От это-
го, говорят, корм только слаще становится.

С ним соглашается и механизатор Эдвард
Ожич:

— В хозяйстве уже почти два десятка лет,
могу сравнить работу в разные годы — сей-

час косовица действительно идет хорошо.
Слова механизатора подтверждают данные

бухгалтерии: на вчерашнее утро здесь зало-
жили1,5 тысячитоннсенажа, авцеломпофи-
лиалу 2,5 тысячи тонн. Заготовлены и первые
50 тонн сена.

На второй половине идет сенокос в СПК
имениСувороваСлонимского района, где пла-
нируют взять с угодий не менее 9 тысяч 300
тонн сенажа и 11 тысяч тонн силоса. На зеле-
ной страде задействованы два кормоубороч-
ных комбайна, 5—7 единиц техники работает
ежедневнонаотвозке.Правда, участокнауча-
сток не приходится. Главный агроном хозяйст-
ваПетр Лагутик объясняет это довольно неус-
тойчивой погодой весной:

—Один день холодный, другой—теплый. В
итоге урожайность у злакобобовых получи-
лась невысокой.

И потомумеханизаторам приходится вдвой-
не стараться, чтобы не упустить лучшие сроки
уборки.Вхозяйстве всегдакормовдляобщест-
венного поголовья было с запасом и не ниже
первого класса.

Наталья БОРИСОВЕЦ
borisovez@sb.by

Яна МИЦКЕВИЧ, «СГ»
mizkevich@sb.by

НА СНИМКЕ: механизатор филиала
«Азот-агро» Владимир ВАСЮКЕВИЧ.

Фото Павла ЧУЙКО, «СГ»

Дружны пачын
ДАЗЯЛЁНАГАжніва пры-

ступілі ўсе раёны. Па
аператыўных даных, ужо

скошана больш за адзінаццаць
тысяч гектараў траў.

Першую сенажную траншэю за-
клаліўчораўсельгаспрадпрыемстве
“Азярцы” Глыбоцкага раёна. Ме-
ханізатары гаспадаркі без раскачкі
ўключыліся ў касавіцу. Рабочы
дзень—с6гадзінраніцыідавечара.

У корманарыхтоўчы атрад ук-
лючаны вопытныя механізатары
Сяргей Шанкевіч, Аляксандр Ко-

зел, Леанід Альхімёнак, Алег За-
крэўскі. Апошні, дарэчы, працуе
на комплексе КВК-800.

Самы малады ў атрадзе – Кан-
станцін Шкіль, які не так даўно
вярнуўся з арміі і пажадаў застац-
ца ў роднай гаспадарцы. Ён шчы-
руе на трактары ў сцэпе з
касілкай:

— Работа мне па душы, —
прызнаецца хлопец.

Убраць травы неабходна амаль
на тысячы гектараў і нарыхтаваць
300 тон сена і 9 тысяч тон сенажу.

Акрамя ежы, аўсяніцы і канюшы-
ны, ёсць і 170 гектараў люцэрны.
Яе пасевы павялічваюццаштогод,
а летась атрымана ўжо і сваё на-
сенне.

Для таго каб павялічыць тэмпы
сенакосу, пад касілкі ў раёне пе-
раабсталявалі 11 старых зер-
неўборачных камбайнаў “КЗС-7”
і “Ліда”, для чаго ў днішчах
нахільных камер зрабілі спецы-
яльныя проразі. Як падкрэсліў на-
чальнік Глыбоцкага райсельгас-
харчу Іосіф Пачкоўскі, ідзе ўбор-
ка не толькі ранніх злакавых, але
інтэнсіўна падкошваюцца і выпа-
сы, на якіх трава перарастае.

Перад пачаткам корманарых-
тоўкі ў Полацкім раёне праведзе-
ны абласны семінар, на якім
галоўная ўвага ўдзелена якасці
нарыхтоўкі кармоў.

Як паведаміў намеснік стар-
шыні Камітэта па сельскай гаспа-
дарцы аблвыканкама Іван
Фёдараў, для “закаткі” правяле-
най масы ў палімерную ўпакоўку
ёсць 41 агрэгат. Гэтымперадавым
метадам нарыхтавана ўжо 700 тон
высокаякаснага корму.

Уладзімір САУЛІЧ, «СГ»
saulich@bk.ru

Фота Варвары ВАЯВОДАВАЙ

Сейчас в день здесь доят почти по 27 килограммов, на ки-
лограмм больше, чем минувшим летом. Валовое производст-
во молока увеличилось почти на 7 процентов, товарность
приблизилась к 100 процентам.

Александр КУРЕЦ, «СГ», kurec.a@mail.ru
Фото Ирины СОЛОМКИ

� ВІЦЕБШЧЫНАВІЦЕБШЧЫНА

�МеханізатарыСПК «Азярцы» Леанід АЛЬХІМЁНАК і Канстанцін
ШКІЛЬ на касавіцы.

По три ведра
от коровы
ПОЧТИпо восемь с половиной тонн молока от каждой коровыполучи-

ли в прошлом году в «Молодово-Агро»Ивановского района.Это луч-
ший показатель продуктивности стада на Брестчине.

� БРЕСТЧИНАБРЕСТЧИНА

�Операторы
машинного
доения
УП «Молодово-
Агро» Людмила
ВАКУЛЬЧИК
и Татьяна
САХАРЧУК.



«Агрономы» на селе балуются
опийным маком и коноплей
О характере провинциальной преступности, картине наркоторговли,
а также о будущем сериале про наших «оперов»

— Валентин Владимирович,
наверняка на селе самые распро-
страненные преступления — кра-
жи?
— В сельской местности мы ре-

гистрируемдо25процентовотвсех
преступлений в стране. Из них 66
процентов — именно хищения.
Кроме того, в последнее время за-
мечаем все больше в сводках так
называемой бытовухи. Ее перво-
причина чаще всего—алкоголизм.
Поэтомунаши сотрудники активно
используют наказания по «превен-
тивным» статьям: к примеру, за уг-
розу убийством не отделаешься
лишь предупреждением. Что каса-
ется спиртного, благодаря государ-
ственной антиалкогольной про-
грамме ежегодно производство
этих напитков сокращается. В про-
шлом году — на 12 процентов, в
нынешнемпланируется уменьшить
эту цифру на 13—15 процентов.
Но еще одна проблема — контра-
факт. В прошлом году сотрудники
МВДконфисковали710 тонннеле-
гально ввезенного в страну спирта
и фальсифицированных алкоголь-
ных напитков. В этом году — уже
около 350 тонн. В России на наши
деньги бутылка контрафактной
водки стоит 12 тысяч рублей, пять
литров поддельного спирта — 140
тысяч. Границы открыты. И никто
не даст гарантии, что, попробовав
такой суррогат, человек останется
жив и здоров.
—В деревне очень многое зави-

сит от участковых...
—Да,ведьльвинуюдолюсовер-

шенных в сельской местности пре-
ступлений «отрабатывают» и рас-
крывают именно они. Нередко им
помогаютисельчане.Нашиопросы
показывают, что до 65 процентов
респондентов готовы сотрудничать
с милицией, помогать ей. Мы ак-
тивноиспользуемэтотресурсипо-
ощряем таких людей. Есть случаи,
когда даже хрупкиеженщины-про-
давцы задерживают воров.
—Сегодняувсехнаслухуспай-

сы,которыепроторилидорожкуив
глубинку. На них «подсаживается»
молодежь. На 10 процентов упало
число преступлений, которые со-

вершили несовершеннолетние под
действиемалкоголя. Зато проступ-
ков под наркотическим кайфом
стало больше…
— В последние годы картина

наркопотребления у нас в стране
серьезно изменилась. Еще десять
лет назад — представьте! — глав-
нойпроблемойбылмак.Килограмм
сырья для производства опиатов
стоил в 2002 году около доллара.
Заинтересовавшись этой пробле-
мой, МВД выяснило, что в страну
только легально завозили около
800 тонн этого продукта в год, а,
образно говоря, на булочки нужно
быловсего200тонн.Кудадевалось
все остальное, понятно. Нужно
было принимать меры. Благодаря
Декрету№1 «О некоторых вопро-
сах государственного регулирова-
ния оборота семян мака» оптовая
торговля этой продукцией перешла
под контроль государства. На соз-
данных универсальных базах рас-
пределяли сырье, в томчисле и для
хлебопекарной отрасли. В про-
шлом году туда поступило всего 80
тоннмака.Вэтомгодумыпровери-
ли 5 из них— нигде нарушений не
выявили.
Однако рынок наркопотребле-

ния так быстро не поменяется, ведь
естьещеинелегальныйспособвво-
за. Любители опиатов активно вы-
зывали «наркотакси» — по звонку

им привозили дозу в любое место.
Помогла новая мера — конфиска-
ция таких машин. В прошлом году
мыизъялиоколо60тоннмакаима-
ковой соломки и около 20 автомо-
билей. В этом году— более 2 тонн
этого зелья и наложили арест на 4
машины.
В сельской местности обычно

проблема наркотиков обостряется
летом. Находятся «агрономы», ко-
торыепытаютсявыраститьопийный
мак и коноплю сами. К примеру,
один злоумышленник в Гомельской
области на плантации конопли в
лесуобустроилсистемуавтополива.
Иприспособилдляэтогосолнечную
батарею.Оперативникампонадоби-
лось три недели, чтобы его вычис-
лить. С 1 июня по 16 сентября мы
проводим спецоперацию «Мак»
против таких экспериментаторов.
В деревни зелье летом иногда

привозят с собой молодые люди —
горожане, студенты. Однако в не-
которых вузах дружины добро-
вольныхпомощниковпатрулируют
общежития и корпуса учебных за-
ведений, чтобы самим вычислять
наркоманов. Зародилась эта ини-
циатива в Гомеле.
Пытаясь заработать, наркотор-

говцы идут по трупам, для них нет
ничего святого. В начале апреля в
тайниках одной легковой машины
нашли 116 килограммов гашиша.

Это слишкоммного для нашейрес-
публики, как удалось выяснить,
часть партии должна была отпра-
виться дальше в Россию. Преступ-
ники действовали виртуозно, но
профессиональноечутьесотрудни-
ков наркоконтроля не подвело.
Насвай,увы,намнеудалосьвне-

сти в список наркотиков— медики
считают,чтоэтонекурительноета-
бачное изделие поначалу не вызы-
ваетпривыкания.Однакоснеговсе
только начинается... Если в про-
шлом году мы конфисковали около
900 килограммов этого продукта,
то в нынешнем уже более 1,5 тон-
ны.Анализпоказал,чтоодинизка-
налов поставки наркотиков в стра-
ну—почтовыеотправления.Заче-
тыре месяца этого года на почте
изъято 560 килограммов семян ко-
нопли.
— О милиционерах не снял

фильм или сериал только лени-
вый. И рейтинги у многих неиз-
менно высоки. Насколько еже-
дневная работа оперативных ра-
ботников отличается от той, что
мы видим в кино?
—Российские милицейские те-

лесериалы я как профессионал
простонемогусмотреть,настоль-
ко далеки они от реальности. Для
нашей белорусской милиции
главное — строгое соблюдение
законодательства, а основная

обязанность — защищать людей,
помогать в беде. Если нам сооб-
щают, что где-то не отреагирова-
ли на сигнал, служба собственной
безопасности обязательно прове-
ритфакты, виновных привлекут к
ответственности. К слову ска-
зать, к предстоящему 100-летию
органов внутренних дел совмест-
но с киностудией «Беларусь-
фильм» планируют снять много-
серийный фильм, основанный на
реальных случаях из нашей прак-
тики. Сотрудники МВД не изме-
няют многолетним традициям,
благодаря чему в стране обеспе-
ченправопорядокибезопасность.
Есть и свои герои. Работа в пра-

воохранительных органах неиз-
бежносвязанасриском.Возьмем, к
примеру, последнюю сводку. От-
дыхающая со спиртным в столич-
ном парке компания и не думала
прекращатьвеселье.Подошелпат-
руль, завязаласьпотасовка, вовре-
мя которой хулиган ударил одного
из милиционеров по голове метал-
лическим домкратом. Еще один
случайвМогилевскойобласти.Не-
подалекуотграницысРоссиейэки-
паж Госавтоинспекции преследо-
валмашинусроссийскиминомера-
ми. Водитель проигнорировал ука-
зание остановиться, пришлось
стрелять по колесам. Тем не менее
«шумахер»пересек границу.Одна-
ко там его остановили предупреж-
денные нашими сотрудниками рос-
сийские коллеги. От освидетельст-
вования гонщик отказался: был из-
рядно навеселе.
— Валентин Владимирович, не

могу не спросить о подробностях
громкого дела «черных риелторов»
из Могилева.
—Такихлюдеймыназываемсе-

рийными преступниками. Семей-
ная пара мошенников завладевала
квартирами одиноких граждан, вы-
возилаихвлесиубивала.Онипри-
влекли к этому промыслу еще и
своего знакомого. Насколько нам
известно, прежде всего их интере-
совала нажива. Окончательную
точку поставит суд.

Алена ЯСКО, «СГ»
yasko@sb.by

ВО ВРЕМЯ прямой линии, на
которой дежурил временно
исполняющий обязанности по

должности министра внутренних дел
Беларуси генерал-майор милиции
Валентин МИХНЕВИЧ, люди
спрашивали в основном о работе
оперативно-дежурной службы, а
также участковых инспекторов
милиции. Валентин Владимирович
всем дал обстоятельные ответы,
поручил руководителям конкретных
подразделений разобраться в каждой
ситуации и помочь людям. Свои
вопросы задала и корреспондент «СГ»

Солярка шла
мимо бака

�ХРОНИКА ПРОИСШЕСТВИЙ

При осмотре его домовладе-
ния сотрудники милиции в од-
ной из хозяйственных построек
обнаружили большой трактор-
ный заправочный бак и более
полусотни пластиковых ка-
нистр с дизтопливом, в общей
сложности—около 800 литров.
Тракторист не отрицал: соляр-
ку периодически сливал из
трактора хозяйства для личных
нужд.
Сейчас в райотделе милиции

проводят тщательнуюпроверку
этого факта хищения для дачи
ему правовой оценки. Немало
вопросов возникает и к руково-
дству «Зари Полесья». В част-
ности, по учету пробега техни-
ки и расходования ГСМ.

Николай ЖДАНОВИЧ
Zdan57@yandex.ru

Фото отдела информации
и общественных

связей УВД Гомельского
облисполкома

ПОЧТИ на десять миллионов
рублей «наказал» родное
сельхозпредприятие в разгар

весенних полевых работ один из ме-
ханизаторов ОАО «Заря Полесья»
Лельчицкого района.

Карточку не доверяй даже внуку

В ЩУЧИНСКОМ районе 21-летний безработный
парень обокрал роднуюбабушку, сняв с ее карточ-
ки около трех миллионов рублей. «Пластик» с

деньгами на продукты сельчанка отдавала не внуку, а
сыну.Однакоонполенилсясамидтивмагазин, отправив
туда племянника. Назад молодой человек вернулся че-
рез несколько дней, пропив все деньги, что были на сче-
ту. Причем «отоваривался» он больше двадцати раз ис-
ключительно по безналу.

Вэтомрайоненесколькомесяцевназад былиидругиепо-
хожие преступления.Житель деревни Ройшы тогда лишил-
ся 1,5 миллиона рублей. Преступником оказался внук по-

страдавшего пенсионера. Молодой гродненец раньше уже
был судим за подобные художества.
А вот сельчанин из деревни Топилишки недосчитался на

своем карт-счете 700 тысяч рублей. Он передал свою пла-
стиковую карточку безработному знакомому. Тот однажды
ночью посетил банкомат– и деньги «растворились». Похо-
жий случай произошел в деревне Василишки, где один из
жителей лишился около 3 миллионов рублей. Его карточку
украл многократно судимый за подобные действия житель
деревни Мурованка.
В УВД Гродненской области напомнили о том, что необ-

ходимо быть бдительными и не передавать посторонним
свои средства для оплаты покупок.

«Арестованную» водку сама и выпила
ПОД СТРАЖУ взяли заведующую фирменным магазином ОАО

«Могилевский мясокомбинат». Вместе с другими работниками она
не раз незаконно изымала из кассы магазина выручку. Хищения

скрывала под видом возврата продукции. Сумма ущерба, по предвари-
тельным данным, достигает нескольких миллиардов рублей.
Подобных случаев, когда продавцы,

заведующие и кладовщики магазинов
сами крадут в них товары, в последнее
время не редкость, пояснил официаль-
ный представитель УСК по Могилев-
ской области Оксана Соленюк:
— В Климовичах недавно возбуди-

ли уголовное дело против 47-летней
кладовщицыместного райпо.История
началасьещевянвареэтого года.Рос-
сиянин ввез в нашу страну партию
спиртного без акцизныхмарок, его за-
держали на границе сотрудники
ОБЭПиГАИ.Контрафакт конфиско-

вали и отправили на хранение на
склад, за который и отвечала кладов-
щица. Позже, когда решением суда
постановили утилизировать алкоголь,
его и след простыл. Пропало 238 бу-
тылокконтрафакта стоимостьюоколо
8 миллионов рублей! На резонный во-
прос, где они, кладовщица призна-
лась, что сама потихоньку приклады-
валась. Мол, что там пить – в день по
бутылке-другой?

Алена ЯСКО, «СГ»
yasko@sb.by



К ДЕСЯТИ утра в от-
дел труда и занято-
сти населения управ-

ления по труду, занятости
и социальной защите Оси-
повичского райисполкома
обратились шесть, как на-
звал бы их Остап Бендер,
свободных художников и
философов за консульта-
цией. Еще один— за помо-
щью в трудоустройстве.
Ближе к полудню работа
закипела… Безработные
приходят становиться на
учет, кто-то узнать, какие
новые вакансии появились.
Кстати, всего их сегодня
могут предложить сто
одну.Изучая список, обра-
щаю внимание на то, что
особенно нуждается в ра-
бочих руках глубинка. Ва-
кансии ветврачей, зоотех-
ников…
Есть хозяйства, где тре-

буются по 10 работников, в
том числе операторы ма-
шинного доения, водители,
животноводы. Последних
ждутв деревнеВязье,Жор-
новка, Каменичи, Великий
Бор.ВЯсене и тойжеЖор-
новке — операторов ма-
шинного доения. Зарпла-
ты? Разные. У животново-
дов от 2 миллионов 600 ты-
сяч рублей, операторов ма-
шинного доения — от 3
миллионов 800 тысяч, но
резервы роста есть. Кого и
где еще ищут на селе? Вы-
сокий рейтинг у продавцов,
в том числе и выездной тор-
говли.Наних18заявок,как
от частных торговых орга-
низаций, так и от райпо.
Ждет своего хозяина место
кухонного рабочего в дет-
ском саду деревни Ручей,
приемщика заказов в ком-
плексном приемном пункте
в Жорновке. В ОСПК
«Колхоз «Красный удар-
ник» пустует вакансия
трактористасокладом3500
тысяч рублей, а в ОСПК
«Колхоз «Ясень» — 2600.
Электромеханикам и энер-
гетикам предлагают от 4
миллионов до 5 миллионов
400тысяч.Требуютсяводи-
тели,инженеры.Естьжела-
ние, но нет соответствую-
щей «корочки»? В отделе
занятости помогут пройти
переобучение. Даже тем,
кто длительно находится в
трудовом цейтноте, работу
подобрать можно, было бы
желание.
Тем не менее на рынке

труда вОсиповичскомрай-
оне наблюдается оживле-
ние не только со стороны
работодателей, но и «рабо-
тоискателей». На сегодня
таких 229 человек, основ-
ной возраст — 30—50 лет.
И главную роль, считают
специалисты отдела заня-
тости,вэтомсыгралзнаме-
нитыйДекрет№3.Причем
как только о нем заговори-
ли в прошлом году, так и
стали о работе задумы-
ваться не только бездель-
никисостажем,ноите, кто
привык перебиваться вре-
менными заработками.На-
тальяСябровскаяприводит
пример: с начала года в
Осиповичском районе тру-
доустроено 315, в том чис-
ле 219 безработных.
В 2014 году в центре за-

нятости поставили на учет
1272 человека, трудоуст-
роили 957, безработных—
618 человек. Интересно,
что из обратившегося
сюда 201 безработного
сельчанина помогли 157.
Но тогда ситуация, заме-
чает специалист, была
лучше: много вакансий,
мало безработных.

– Н УЖНЫ, очень
нужны рабо-
чие руки, —

просматривает списки На-
талья Анатольевна. — Ва-
кансии для специалистов
иногда подолгу остаются
незаполненными. С них
требуется не только соот-
ветствующее образова-
ние, но и опыт, стаж рабо-
ты. Растут требования?
Увеличиваетсяизарплата!
Евгению 21 год, родом

из деревни. За плечами
учебавколледженаслеса-
ря-сварщика, служба в ар-
мии.По специальности от-
работал всего девятьмеся-
цев, а еще — транспорти-
ровщиком, грузчиком.
Сейчас в «трудовом»поис-
ке. Сотрудник Алеся Про-
солович просматривает
карточку парня по само-
стоятельному поиску ра-
боты— документ этот вы-
дают, когда ставятнаучет.
Поясняет: человек и сам
должен стараться искать
работу, а не месяцами пе-
ребирать предлагаемые
службой занятости вакан-
сии. У Евгения за несколь-
ко недель одна отметка с
автозавода. Негусто, хотя
утверждает, что «ходил и

искал много где». Алеся
Викторовна напоминает,
что фиксировать надо ка-
ждый момент поиска. Для
чего? Все отказы соиска-
теля запишут в специаль-
ную карточку. Как оказа-
лось, это напрямую может
повлиять на размер посо-
бия по безработице. Если
человек не искал, его мо-
гут понизить. Кроме того,
уменьшится пособие, если
он не участвовал в обще-
ственных работах, к при-
меру, по сбору утильсы-
рья.
Пока Евгений ждет,

чтобы узнать, что же но-
венького из вакансий поя-
вилось, пытаюсь его раз-
говорить. Замечаю, что
специальность-то у него
хорошая, высокооплачи-
ваемая!
— Смотря где, — в от-

вет пожимает плечами со-
беседник. — У нас в рай-
оне я сам ничего не могу
найти. Вся надежда на от-
дел занятости. Здесь хоть
банк данных есть.Не я ра-
боту, так работа меня
найдет. Зарплату хочу
нормальную.
Нас перебивает Алеся

Просолович. Ярмарка ва-
кансий открывается! Но,
похоже, «купец» крутит
носом… Евгению предла-
гают пройти переобучение
на каменщика, маля-
ра-штукатура, облицов-
щика-плиточника, ста-
ночника-стропальщика,
слесаря по ремонту авто.
Затем устроить на работу.
Он отмалчивается, отри-
цательно машет головой.
Алеся Викторовна любез-

но объясняет, что в
его ситуации (с по-
следнего места ра-
боты уволили по
статье) лучше не
привередничать.
Предлагает вакан-
сию — слесарем в
сельхозорганиза-
цию.Ноитутне все
гладко. Евгений го-
ворит, что на рабо-
ту к восьми ходить
ой как непривычно,

тяжело. А переобучиться
на электромонтера в Мо-
гилеве? Общежитие ведь
бесплатное!
—Не пройду медкомис-

сию по зрению, — поче-
му-то убежден Евгений.
ТерпениюАлеси можно

позавидовать. Предлагает
записаться в группу на
трехмесячное обучение на
машиниста котельной.До-
рогу вБобруйскоплачива-
ют. Специальность будет
востребована уже в отопи-
тельный период, заявки
начнутпоступатьизЖКХ,
водоканала. Кроме того,
вовремяучебыплатятсти-
пендию, можно написать
заявление на помощь, оп-
лачивается дорога. Евге-
ний соглашается, но, ско-
рее всего, для того, чтобы
просто от него отстали —
«соискателю» как-то не-
уютно от многочисленных
предложений. Закрадыва-
ется сомнение, что ничего
ему и не надо. Тем более
Евгений напоследок гово-
рит, что будет думать:
из-за учебы можно и «хал-
туру» на стройке поте-
рять, а это — «сто тысяч
рублей в день»…
А тридцатилетний Илья

в центр занятости приехал
с матерью из деревни. Не-
ужели одному искать ра-
ботубоязно?Пареньлени-
во отводит взгляд, ухмы-
ляется.Матьроняетслезу:

– Д А сидел бы
еще, как его
тезка, Илья

Муромец, на печке неиз-
вестно сколько! Пристро-
ился к родителям. У нас

свое хозяйство, пенсии.
Осенью еще картошкой в
городе торговал. Бывает,
где кому подсобит, зара-
ботает. А тут смотрю, как
копейка в кармане «заше-
велится», так бутылочку
себе покупает. Шабашки
эти до добра не доведут, а
на работе постоянной все
же дисциплина. Только
для начала на учет встать
надо, справки нужные со-
брать и даже флюорогра-
фию пройти.
Замечаю: если Илья

все-таки захочет «слезть с
печки», вакансий для него
на селе хоть отбавляй,
причем не только в собст-
венной деревне. А вот
52-летнюю Татьяну в
службезанятости знаютне
первый год. Говорят, «от-
ветственный безработ-
ный», который действи-
тельно не хочет сидеть без
дела. Прошла переобуче-
ние на оператора газового
оборудования котельной.
И к ним идет за помощью,
и сама ищет занятие. Не
отказывается от сбора
утильсырья. По итогам за
прошлый год оказалась в
«лидерах» по сбору стекла
—160 килограммов. Тать-
яна признается, таких, как
она — предпенсионного
возраста, — работодатели
не жалуют. Поэтому не
брезгует любой работой.
Вот и в этот раз с готовно-
стью взяла заявку на двор-
ника из детского сада.
Есть и прибывшие из

мест лишения свободы.
Одного из них трудоуст-
раивают уже не впервой:
как выйдет в очередной
раз на свободу, так и
приходит в отдел занято-
сти. Причем с полным,
правильно оформлен-
ным пакетом докумен-
тов. Но есть и те, кто
становится на учет, бе-
рет направление и… ис-
чезает. Похоже, с таким
и познакомились. Зовут
Иван, 45 лет, специаль-
ность редкая — тех-
ник-механик по метал-

лообработке. Про Декрет
о тунеядстве отозвался
так: побалдеть не дадут!
— Я-то на учет стал, —

крутит Иван в руках кар-
точку. — Но привык воль-
ной птицей быть. А мне
много и не надо. Чуть что
— Тюмень большая…
Авот36-летнейНадеж-

де известно, что быть без-
работной невыгодно. По-
мощь, на которую можно
рассчитывать, — до двух
базовых. Вариант подра-
ботки тоже не устраивает.
Участие в оплачиваемых
общественных работах, в
основном сезонных —
сортировке овощей, по-
садке, уборке,— ей не го-
дится. Пробовала сидеть
дома, но дети взрослые, да
и муж сказал, что не будет
платить за нее налог «на
тунеядство». Согласилась
кухонной рабочей в яс-
ли-сад.Ещеодин «соиска-
тель» — Игорь, слесарь
по специальности, вер-
нулся из России, где не-
сколько лет был на зара-
ботках. Поясняет, там до-
ходы стали не ахти. Сразу
озвучил свои требования:
зарплата не должна быть
ниже трех миллионов.
В качестве зарегистри-

рованного безработного
человек может находиться
максимум два-три месяца,
говорит Наталья Сябров-
ская. В течение этого сро-
ка служба занятости по-
стоянно предлагает рабо-
ту. Другое дело, считают
ли ее соискатели подходя-
щей или даже достойной
для себя. Еще один вари-
ант — переобучение.
Кстати, очень удобно для
тех, у кого есть возмож-
ность получить новую или
еще одну профессию.
— Есть и те, кто просто

хочет встать на учет, и все
на этом, — открывает
«секреты» хронических
тунеядцев Наталья Ана-
тольевна. — Предупреж-
даем, что после двух отка-
зов снимем с учета. А хо-
роший специалист, по
опыту знаем, работу все-
гда найдет.

Анна КОРЕНЕВСКАЯ,
«СГ»

korenevskaja@sb.by
Фото Павла ЧУЙКО,

«СГ»

Р
АБОЧИЙ день здесь начи-
нается в восемь утра. При-
знаться, ожидала, что у
входа будет хотя бы не-

сколько посетителей. Неужели же-
лающих трудоустроиться нет? По-
сле вступления в силу президент-
ского Декрета№ 3 их предостаточ-
но. Но не всякий из праздной пуб-
лики найдет в себе силы вскочить
ради поиска работы ни свет ни заря.
Уж кто-кто, а начальник отдела
Наталья СЯБРОВСКАЯ (на сним-
ке) изучила поведение «профес-
сиональных бездельников» от и до.

В отделе труда и занятости населения Осиповичского райисполкома знают все
уловки «хронических тунеядцев»

� Главный специалист отдела занятости на-
селенияАлесяПРОСОЛОВИЧ поможетнай-
ти работу.



«СТРАХОВАЯФАБРИКА» – залог успешного бизнеса
«Выникогдаиничегоне сделаетезавтра,
если не позаботитесь об этом сегодня…»

Страхование бизнеса, или корпоративное страхование—
это забота о будущем, гарантированная защита от рисков и
залог успешного развития компании.
В рамках совместной партнерской программы со страхо-

вой компанией «Белгосстрах» ОАО «Белагропромбанк»
предлагает корпоративным клиентам уникальный проект
«Страховая фабрика» — новый сервис, совмещающий па-
кет банковских и страховых услуг в одном подразделении
банка.
Проект «Страховая фабрика» включает в себя наиболее

востребованные и актуальные виды добровольного страхо-
вания для успешного развития бизнеса:
— добровольное страхование медицинских расходов;
— добровольное страхование наземных транспортных

средств (АВТОКАСКО);
— добровольное комплексное страхование имущества

юридических лиц и индивидуальных предпринимателей и
гражданской ответственности его пользователей.
Преимущества проекта «Страховая фабрика»:
— низкий страховой тариф;
—скидканаоднуиз банковскихуслуг приодновременном

заключении договора страхования;
— гарантированная защита вашего бизнеса и имущест-

венных интересов;
— экономия средств и времени.

Здоровый подход к бизнесу

Персонал — главный ресурс организации и залог успеха
любого бизнеса.
Заключение договоров добровольного страхования меди-

цинских расходов в пользу работников— отличная мотива-
ция и привлекательная составляющая любого социального
пакета.
Преимущества добровольного страхования медицинских

расходов сотрудников для компании:
— снижение размера комиссионного вознаграждения по

зарплатному обслуживанию;
— исключение расходов на оплату обязательных меди-

цинских осмотров и профилактических прививок сотрудни-
ков за счет включения их стоимости в страховую медицин-
скую программу;
— уменьшение финансовых потерь компании за счет

уменьшения дней нетрудоспособностии заболеваемости со-
трудников;

—расширение социальногопакетакомпанииимотивация
сотрудников;
— включение страховых взносов в затраты по производ-

ству и реализации продукции (работ, услуг) (Указ Прези-
дента Республики Беларусь от 12 мая 2005 г. № 219).
Удобный сервис по медицинскому обслуживанию, полу-

чаемый сотрудником компании, предусматривает:
� возможность выбора лечебных учреждений;
� все виды медицинской помощи во всех регионах Респуб-
лики Беларусь;
� контроль качества медицинской помощи;
� круглосуточный медицинский call-центр Белгосстраха.

Рациональный подход к бизнесу

Деятельность предприятий всегда подверженамножеству
рисков, способных нарушить любую, даже хорошо сбалан-
сированную работу.
Самый надежный способ защитить бизнес от финансовых

потерь при наступлении непредвиденных ситуаций — доб-
ровольное комплексное страхование имущества юридиче-
ских лиц и индивидуальных предпринимателей и граждан-
ской ответственности его пользователей.
При минимальных затратах в виде взноса по договору

страхования вы имеете возможность:
� оперативно получить страховые выплаты, которые помо-
гут восстановить поврежденное (погибшее) имущество до
первоначального состояния;
� избежать расходов, связанных с возмещением вреда, при-
чиненного третьим лицам, что окажет положительное влия-
ние на деловую репутацию организации.
Заключив договор добровольного комплексного страхо-

вания имуществаюридических лиц и индивидуальных пред-
принимателей и гражданской ответственности его пользо-
вателей в одном из отделений ОАО «Белагропромбанк», вы
получаете следующие преимущества:
— гарантированную защиту бизнеса от финансовых по-

терь и рисков;
— беспрецедентно низкий тариф при заключении догово-

ра страхования в подразделении банка;

— возможность выбора страховых рисков;
— минимальный пакет представляемых документов;
— льгота по налогообложению за счет включения затрат

по страхованию в себестоимость (Указ Президента Рес-
публики Беларусь от 19 мая 2008 г. № 280).

Мобильный подход к бизнесу
Современный деловой человек уже давно не рассматрива-

ет автомобиль как предмет роскоши: это средство передви-
жения, которое дает большесвободы.Именноавтомобильиз-
бавляет нас от лишних ожиданий и больших расстояний.
Добровольное страхование наземных транспортных

средств (АВТОКАСКО)— это спокойствие за ваш автомо-
биль и уверенность на дороге.
Программа страхования транспортных средств разрабо-

тана на максимально выгодных условиях:
� конкурентоспособные страховые тарифы;
� возможность уплаты страхового взноса в рассрочку без
увеличения стоимости страхования;
� мультидрайв — возможность управлять застрахованным
автомобилем неограниченному количеству водителей;
� возможность нанесения противоугонной маркировки;
� отсутствие ограничений по «возрасту» транспортного
средства;
� возможность упрощенной выплаты страхового возмеще-
ния без предоставления справок из компетентных органов;
� ремонтавтомобиляна станциях технического обслужива-
ния партнеров Белгосстраха, а также у официальных диле-
ров;

� выплата страхового возмещения на основании счетов ре-
монтного предприятия или калькуляции на ремонт транс-
портного средства;
� оплатауслугиэвакуацииавтомобилясместапроисшествия;
� льгота по налогообложению за счет включения затрат по
страхованиюв себестоимость (УказПрезидентаРеспубли-
ки Беларусь от 19 мая 2008 г. № 280).

«Страховая фабрика» —
комплексный подход к успешному бизнесу!

Профессия у Петра Акентье-
вича без изысков — работает
сторожем в Скриплицкой сред-
ней школе. Его жена
Ольга Акимовна —
дежурная в Ки-
ровском отде-
лении депар-
тамента ох-
раны МВД.
Украшать
дом супруги
решили вме-
сте.Ивсеэле-
менты декора
мастерят рука об
руку. Началось все
примерно пять лет назад

с покупки электролобзика. А по-
том по дощечке, по цветочку по-
шло-поехало — стали украшать
фасад, ставни, ворота, покраси-
ли забор, соорудили качели…
Солнечные ромашки и фигурки
белок и зайцев, грибы и божьи

коровки—дворпотихонькупре-
вращался в игрушку. Кстати,
тут же замечаю деревянную ло-
шадку-качалку. Но малышей в
доме пока нет: дочка учится в
школе, а взрослый сын собира-
ется этим летом жениться.
Спрашиваю, из чего сделаны

цветы и пальмы, откуда взяли
идею? Оказалось, на круглые
кадки-клумбы для живых расте-
ний пустили разрезанные авто-
мобильные шины, подсолнухи и
ромашки мастерили из дерева и
жести, красили эмалью. На розы
унихушловсеголишьполдняра-
боты, скромничает отец семейст-
ва. А вот идею соорудить на ого-
роде пальмы сельчанам подска-
зал племянник. Для экзотики
пришлось собирать пластиковые
бутылки по друзьям и знакомым
примерно полгода. На один ствол
потребовалось около 350 штук
тары. Прочные донышки пошли
на стволы, остальное—на кроны
разлапистых «деревьев». Скреп-
ляли их гвоздями, а основой по-
служили деревянные колья и ме-
таллические прутья.

У хозяина усадьбы есть еще
одно необычное увлечение: он
своими руками собирает фигу-
ры из спичек. Собор, собака,
кот и робот из сотен деревянных
палочек действительно впечат-
ляют. Только представьте: на
один строительный «кубик» ка-
ждого сувенира уходит 5—6 ко-
робков спичек! Причем клей ну-
жен только для скрепления вме-
сте этих деталей. А, к примеру,
тело собаки состоит почти из
сотни таких элементов.
У дочери Аллы свое хобби —

цветочные композиции она вая-
ет из бисера. Творческие задат-
ки поддерживает учитель труда:
помимо бисероплетения, обучи-
ла девушку вышивать не только
нитками, но и лентами.
Вот такие талантливые мас-

тера-самоучки дарят праздник
каждому, кто проезжает мимо
их подворья на Кировщине —
ведь и правда залюбуешься!

Алена ЯСКО, «СГ»
yasko@sb.by
Фото автора

За красотой в Капустино к Шашенко
ПРОЕХАТЬ мимо этого цветника с роза-

ми, ромашками и подсолнухами, «рас-
пустившимися» одновременно, просто

невозможно. Свое подворье Петр и Ольга
ШАШЕНКО превратили в настоящий экзоти-
ческий уголок с пальмами, водоемом, гамаком
и беседкой. Любимый цвет семьи — бирюзо-
вый. Он соседствует с желтым, оранжевым,
красным— и все это радует глаз, уставший от
серых городских фасадов. Откуда пришли все
эти задумки и легко ли их повторить?

� ПетрШАШЕНКОсдочерьюАллой.
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ПРИЕХАВ к озеру Белое
Дрибинского района, груп-
па оставила на пляже под

видомрыбакаобщественногоин-
спектора Николая Коротченко.
Сидит себе судочкойнаберегу–
комар носа не подточит. Кстати,
в добровольные помощники Ни-
колай решил пойти из-за того,
что нелегалы повадились то и
дело облавливать сетями речку
Друть неподалеку от его дома. А
он не стал ждать — сразу позво-
нил на «телефон доверия». Поз-
же начал выезжать в рейды вме-
сте со штатными работниками
природоохранного ведомства.
Кстати, до 70 процентов право-
нарушений инспекторам удается
пресечь благодаря звонкам доб-
ровольных помощников.
…На этот раз рейдовая группа

затаиласьсбиноклямиивидеока-
мерой, позволяющей увеличить
картинку в 94 раза, на противо-
положном берегу. Прошло всего
полчаса, а от их «агента» прихо-
дит сообщение: «Ставят сети!»
Николаю, чтобы отправить его
незаметно, пришлось изощрить-
ся, но справился. Один из бра-
коньеров стоял непо-
далеку и следил, что-
бы случайный свиде-
тель не вздумал зво-
нить в инспекцию. В
это время художества
его подельников сни-
малина видео, а когда
дело было сделано,
рейдовая группа вне-
запно появилась на
берегу… У браконье-
ров конфисковали

300 метров сетей и лодку. Те
даженепыталисьвыкручиваться:
какбудешьспорить, еслиестьдо-
кументальный фильм об особен-
ностях твоей горе-рыбалки в не-
рестовый период.

ВМЕСТЕ с сотрудниками
Могилевской областной
инспекции охраны живот-

ного и растительного мира Ни-
колаем Аксентьевым и Сергеем
Ворониным едем в Чаусский
район к водохранилищу Рудея.

Накануне они целую ночь про-
велив засадеу этого водоема, но
браконьеры так и не вышли на
промысел. Возможно, интуиция.
Или появились подозрения, что
кто-то предупредил инспекто-
ров об их намерениях…
Тем временем на пляже, не-

подалеку от организованной
стоянки, мы застали нарушите-
лей другого рода. Две машины
были припаркованы практиче-
ски в нескольких метрах от
воды. Здесь же – безобразная
яма, доверху наполненная му-

сором. А ведь, по действующим
правилам, рыбаки обязаны уби-
рать берег, который они облю-
бовали для отдыха. За стоянку
ближе 30 метров от уреза воды
может быть наложен штраф до
20 базовых величин.
Знает ли об этоммолодой чело-

век, разложившийнаберегурези-
новую лодку? Нарушения в этом
пока нет, но в тот день на воду
плавсредство спускать было еще
рано – нерестовый запрет. Но
юноша, по его словам, приехал
позагорать. Про правила парков-
ки слышал, но «васже здесь нико-
гда не было – откуда я знал, что
сегодня приедете?» — с детской
непосредственностью посетовал

он на внезапное появление ин-
спекторов. Второй водитель оп-
равдывался:вмашинеуснулребе-
нок, его не могли оставить одного
на стоянке возле дороги. Инспек-
торы предупредили: если на том
же нарушении попадутся во вто-
рой раз (а это легко проверить по
базе), минимальным наказанием
отделаться не удастся.
— Прежде браконьеры час-

тенько пользовались тем, что у
нас не было доступа к общей базе
данных, особенноеслипроверить
личность нужно было ночью, на-
зываличужоеимя,—вспоминает
НиколайМихайлович. –Однаж-
ды был курьезный случай. Наша
рейдовая группа подъехала к во-
доему, на берегу стоят около де-
сяти рыбаков, все спокойно удят
ивуснедуют.Ивдругодинзадал

стрекача, как заяц. Мы за ним.
Догнали, но у того пустые руки.
Убегая, он успел припрятать под
пень слишком крупный улов –
больше пяти килограммов. Разо-
брались, нашли его схрон, запол-
няем протокол. Стандартный во-
прос: «Ваша фамилия?» А он от-
вечает: «Рыбак». Понимаем, что
рыбак, а как ваша фамилия? В
общем, все почти как в юмори-
стическом номере «Студент
Авас». Оказалось, что у нелегала
и правда такая «профессиональ-
ная» фамилия.
Переезжаем на другое место

– дамбу, с которой открывается
хороший обзор на водохранили-
ще. Госинспекторы осматрива-

ют берега биноклями. Ночью же
главный их инструмент– тепло-
визор. Даже в полной темноте
техника помогает увидеть по-
дозрительные силуэты на воде.
Иногда она позволяет не только
«засечь» нарушителей, но и гра-
мотно обойти выставленные ими
«посты»наподходахкводоему.
Наши шансы застать нелега-

лов днем были невелики: обычно

они выходят на дело не раньше
десяти вечера и исчезают на
зорьке, когда к воде направляют-
ся настоящие рыболовы. Однако
мобильник Николая Аксентьева
тревожно пиликает. Звонят кол-
леги из Бобруйской межрайин-
спекции, которые выехали в рейд
в Кличевский район примерно в
одно время с нами. Им удалось
задержать браконьера, наловив-
шего разнокалиберной рыбы.
Сумма ущерба оказалась нема-
ленькой–55миллионоврублей.
— Обидно, когда в сетях по-

гибает большое количество
рыбы, — поясняет мой провод-
ник. – Мы не можем ее выпус-
тить, даже если сами обнару-
жим сети, должны дождаться
«хозяев», чтобы взять их с по-
личным. А иначе как доказать
факт браконьерства?

ИНОГДА горе-рыбаки ве-
дут себя неадекватно. На-
кануне моего приезда в

Быховском районе нетрезвый
браконьер устроил потасовку с
инспекторамиохраныживотного
и растительного мира и сотруд-
никами ГАИ. У нарушителя сда-
линервы:мало того что сломался
автомобиль, на котором они с то-
варищемперевозилинезаконный
улов, и пришлось вызывать бук-
сир, так ещеилюдивпогонахна-
грянули. Свидетельство неза-
конного промысла — найденные
в багажнике сети с рыбой, за ко-
торую любителям незаконного
лова в пойме Днепра придется
выплатить 27,5 миллиона рублей
плюс крупный штраф.
Время от времени госинспек-

торы патрулируют водоемы на
лодках, особенно если подход с
берега затруднен. К примеру,
как на реке Свислочь в Осипо-
вичском районе.
—В большинстве случаев на-

рушители пытаются скрыться,
— уточняет Николай Михайло-
вич.–Тогда выжимаемизмото-
ра нашей «Хонды» все что мо-
жем. Совсем недавно пришлось
прижимать к берегу лодку нару-
шителя. Когда понял, что де-
ваться некуда, сиганул в воду
прямо в «эльке» — костюме из
прорезиненной ткани, уходил
камышами. Но его личность все
равно удалось установить.

�КОМПЕТЕНТНО
Пресс-секретарь Государственной инспекции охраны живот-

ного и растительного мира при Президенте Республики Бела-
русь Ольга ГРОМОВИЧ:
—Затри весеннихмесяца сотрудники Государственнойин-

спекции выявили1429нарушенийПравил ведениярыболовного
хозяйства и рыболовства, изъяли 1608 сетей общей длиной
около 69 километров и 3267 килограммов незаконно вылов-
ленной рыбы.

КАКпоказал рейд, дажеднемотдыху воды далеконе всегда про-
ходит без нарушений, хотя рыбаки знают о существующих пра-
вилах. Может, стоит все-таки задуматься о том, что они приду-

маныне ради «галочки», а ради общего блага?Вряд ли кому-то прият-
но загорать на пляже среди кучи мусора или сидеть на берегу с удоч-
кой без единой поклевки, так как всю рыбу уже выловили сетями.

Алена ЯСКО, «СГ»
yasko@sb.by

Фото автора и Госинспекции охраны животного
и растительного мира при Президенте

� Слишком ретивого браконьера в Быховском районе пришлось
утихомирить наручниками.

�Житель Кличева
нелегально рыбачил
самодельной сетевой
ловушкой-топтухой

на реке Ольсе.

Рейд «СГ»
и Могилевской

областной инспекции
охраны животного

и растительного
мира

� Незакон-
ный улов
кличевля-
нина —
39 особей
различ-
ных
видов
рыб,
в том
числе
27
вьюнов.

� Старший госинспектор
Могилевской областной
инспекции охраны
животного
и растительного мира
Николай АКСЕНТЬЕВ.
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Правильная и научно обоснованная
подкормка сахарной свеклы макро- и микроэлементами –
залог высокой эффективности плантаций

К СОЖАЛЕНИЮ, в производстве не учитывается запас дос-
тупного азота в почве перед посевом ценной культуры. В ре-
зультате — на многих полях недобор урожая и снижение тех-

нологических качеств корнеплодов.
При полном обеспечении растений элементами минерального питания уро-

жай сахарной свеклы на 57—69 процентов формируется за счет азота почвы и
на 31—43 процента – за счет минеральных удобрений. Способность почвы
обеспечить свеклу доступным азотом возрастает с ростом окультуренности и
изменяется в зависимости от метеорологических условий. При неблагоприят-
ных погодных условиях доступность растениям азота почвы снижается, благо-
приятные же метеорологические условия способствуют лучшей его мобилиза-
ции. Холодная весна 2015 года оказала негативное влияние на процессы моби-
лизацииазотапочвы,поэтомуиспользованиеегосахарнойсвеклойснизилось.
Симптомы его недостатка — светло-зеленая окраска листьев, которые

позднее станутжелтыми.Первые симптомыпроявляются навнешней стороне
листьев, которые затем вянут и погибают.
Норма азота минеральных удобрений для полной потребности сахарной

свеклы на почвах разной степени окультуренности будет существенно раз-
ниться.Напочвах слабо- и среднеокультуренных она будет выше, на высоко-
окультуренных – ниже. Высокое содержание влаги в почве и оптимальный
пищевой режим активизируют процессы минерализации органического ве-
щества почвы.
Отпрорастания семян до четвертойпарылистьев сахарная свекла требует не-

большого количества азота и повышенного уровня фосфорного питания, кото-
рыйдолженбытьдостаточновысокимнапротяжениивсегопериодавегетации.
С появлением четвертой парынастоящих листьев и до смыкания растений в

рядках и междурядьях требуется повышенное азотное питание.
В связи с тем, что под урожай сахарной свеклы 2015 года во многих хозяй-

ствах азотных минеральных удобрений внесли меньше положенного, нужно
обязательно провести подкормки: первую—вфазе 1—2 пары настоящих ли-
стьев— 40—50 кг/га действующего вещества азота, вторую (на почве невы-
сокого уровня плодородия) — в фазе четырех пар настоящих листьев —
40—50 кг/га д.в. азота.
Для внекорневой подкормки необходимо использовать 25—30 кг/га моче-

вины в сочетании с бором и другими макро- и микроэлементами.Норма рабо-
чего раствора — 250—300 л/га. В полевых опытах было установлено, что
внекорневая подкормка мочевиной N10,8 в фазу четырех пар настоящих ли-
стьев по своей эффективности не уступала варианту внесения в почву в под-
кормку N45. Суммарная доза азота — основное внесение плюс корневые и
внекорневые подкормки—не должна превышать 120 кг/га действующего ве-
щества на почве высокого уровня плодородия иN140 кг/га действующего ве-
щества на почве невысокого уровня плодородия.
Заслуживает внимания метод электроультрафильтрации (ЭУФ), позво-

ляющий оценить содержание доступного азота в почве и ближайшего резер-
ва, который будет использован в период вегетации. С применением метода
исследования почвыЭУФи вытекающих отсюда рекомендаций вносится зна-
чительно меньше удобрений. При этом повышаются урожайность и качество
свеклы, снижаются затраты на удобрения, возрастает выход сахара благода-
ря умеренному содержанию азота.
В соответствии с регламентом 70—80 процентов фосфора, калия, натрия

следует вносить в основное удобрение под сахарную свеклу под вспашку для
лучшего развития корней, т. е. на глубину 8—10 сантиметров и более. Вне-
сенный под культивацию фосфор оказывает положительное действие на на-
чальный рост и недоступен в период интенсивного роста (июль, август, сен-
тябрь). Внесенный весной под культивацию фосфор следует рассматривать
как удобрение следующей после сахарной свеклы культуры.
Устранить фосфорное голодание растений можно внекорневой подкорм-

койЖКУ по 20 л/га за одну подкормку. На отдельных полях, возможно, при-
дется делать и вторую внекорневую подкормку ЖКУ. Это следует сделать,
если хотим получить полноценный урожай и высокую сахаристость. Если
внекорневой подкормки фосфором на таких полях не проводить, получим

низкий урожай. Считаем, что все следует просчитать и срочно заказатьЖКУ
под полный объем планируемой внекорневой подкормки. Такой прием даст
прибыль как хозяйствам, так и сахарным комбинатам.
В условиях производства за счет почвенных запасов и навоза без внесения

борных удобрений невозможно обеспечить оптимальный уровень минераль-
ного питания. Недостаток бора приводит к задержке роста, а следовательно
— к недобору урожая.
Для получения высокого урожая с высокими технологическими качествами

корнеплодов суммарная доза допосевного внесения плюс внекорневая подкорм-
ка должны составлять порядка 1,5—2,0 кг/га действующего вещества бора.
В период вегетации с комплексом микроэлементов и карбамидом следует

провести две внекорневые подкормки бором: первую—перед смыканиемме-
ждурядий — 300 г/га д.в.; вторую— через 25—30 дней после первой — 300
г/га д.в.; при необходимости третью— за месяц до уборки (в засушливый пе-
риод на переизвесткованных почвах)—300 г/га д.в. В качестве борных удоб-
рений используютборнуюкислоту,Солюбор,АдобБор,Полибори др., а так-
же бор в составе комплексных удобрений для сахарной свеклы.
Удобрение Поликом-Свекла 1 и 2 + Полибор — это водорастворимые

удобрения для внекорневой подкормки сахарной свеклы в период вегетации,
содержащие элементы минерального питания в хелатной форме. Расфасова-
ны в канистры из расчета внесения за один раз на 10 гектаров.

Технология применения
1-я внекорневая подкормка в фазу 10—12 листьев:
Поликом-Свекла 1, 2,0 л/га, в баковой смеси с Полибором, 2,5 л/га, и кар-

бамидом — 5 кг на 100 л рабочего раствора.
2-я внекорневая подкормка через 20—30 дней после 1-й подкормки:
Поликом-Свекла 2, 2,5 л/га, в баковой смеси с Полибором, 2,5 л/га, и кар-

бамидом — 5 кг на 100 л рабочего раствора.
Вносится за две внекорневые подкормки на гектар элемента, граммов:

Â Mn Cu Zn Mo Co S N

750 160 50,9 33,0 7,3 8,4 140 11,5 êã

Внекорневая подкормка удобрением Поликом-Свекла в баковой смеси с
Полибором и карбамидом позволяет:
полноценно восполнить недостаток в минеральномпитании сахарной свек-

лы не только B и Mn, но и Cu, Zn, Mo и Co;
совмещать применение с пестицидами и регуляторами роста.
По данным полевых опытов 2008—2014 годов, в среднем за 7 лет по сравне-

нию с вариантом корневого минерального питания от двукратной внекорневой
подкормки прибавка урожая корнеплодов составила 3,7 т/га, сахаристости—
0,5 процента, расчетного выхода сахара — 1,0 т/га, прибыль — 75 $/га.
УдобрениеПоликом-Свекла в баковой смеси с бороми карбамидомвостре-

бовано производством. Объем производства данного удобрения на РУП
«Опытная научная станция по сахарной свекле» и его применение на свекло-
вичных полях в Республике Беларусь составляет порядка 20—25 тыс. га еже-
годно.

Иосиф ТАТУР,
директор РУП «Опытная научная станция по сахарной свекле»,

кандидат сельскохозяйственных наук;
Анатолий МАЛЫШКО,

заведующий отделом минерального питания сахарной свеклы;
Владимир КУРГАНСКИЙ,

ведущий научный сотрудник РУП «Опытная научная станция
по сахарной свекле», кандидат сельскохозяйственных наук
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Индия увеличила
пошлины на сахар

ЭТО сделано с целью прекращения притока де-
шевых его поставок из-за рубежа. Таким спосо-
бом второй в мире производитель борется с це-

новым спадом на фоне крупнейшего объема произ-
водства внутри страны за восемь лет.
Кабинет министров Индии утвердил повышение им-

портной пошлины с 25 процентов до 40, отменен также
12-процентный акциз на этанол, произведенный из ме-
лассысезона2015/16 годов, разработанплан стимули-
рования экспорта сахара-сырца.
Отмена акциза на этанол может повысить доходы

производителейна5рупийзалитрипоощритьихпере-
направить тростниковый сок на производство биотоп-
лива. Это позволит помочь уменьшить избыток сахара
в стране со следующего года, считают эксперты.

ВЛитве сноваАЧС

ВЕТЕРИНАРНО-эпидемиологические службы
страны сообщают, что в мае зафиксированы
новые случаи АЧС, в Кедайняйском районе

найдены трупы мертвых кабанов.
На территории района введены превентивные

меры для предотвращения распространения заболе-
вания. Всех отстреленных диких кабанов будут про-
верять на АЧС. Свиноводы региона теперь обязаны
представлять разрешения от Государственной про-
довольственно-ветеринарной службы при сдаче жи-
вотных на убой. С начала года в Литве зарегистриро-
вали 30 очагов АЧС, Латвии — 87, Эстонии — 59,
Польше — 30.

ВКыргызстане
могут закрыться
птицефабрики

ПТИЦЕВОДСТВО страны находится под угро-
зой вымирания. Причиной стала ситуация, сло-
жившаяся на внутреннем рынке яиц.

Отпускная цена птицефабрик — 0,1—0,12 доллара
США за штуку. Россия же наводнила оптовый рынок
яйцамипоценев двараза дешевле.Врезультате десят-
ки птицеферм закрылись из-за невозможности вести
рентабельноепроизводство.Подударможет такжепо-
пасть производство мяса птицы и муки, потому что
Россия способна легко покрыть весь спрос Кыргызста-
на на эту продукцию, предлагая ее по очень низкой
цене.Этоокажется губительнымдлявсегоптицеводст-
ва страны и для мукомольной отрасли. Эксперты счи-
тают, что государству следует обеспечить поддержку
своихпроизводителейиразработать планы субсидиро-
вания в случае возникновения аналогичных ситуаций в
других сферах экономики.

ВСША«индейский»мор

НА РЯДЕ семейных ферм американского штата
Огайо случился массовый падеж индеек. Вы-
ехавшиенаместопредставители ветеринарных

служб обследовали тушки птиц на присутствие виру-
сов.
Однако причина оказалась совсем иной. Виновной в

гибели 57 тысяч голов индейки оказалась компания
Shur-Green Farms, которая поставила на фермы зара-
женное соевое масло как компонент комбикормов. В
результате расследования выяснилось, что оно содер-
жит вещество lascadoil (сочетание олеиновой кислоты,
соевого масла и лазалоцидных соединений), которое
очень токсично и смертельно опасно для птиц. Это уже
повторная ситуация, когда фирма поставляет некаче-
ственный комбикорм фермерам.

ВСирии бандиты
грабятфермеров

ПРАВИТЕЛЬСТВОСириинамереноактивноза-
купать пшеницу у своих фермеров. При этом
оно преследует ряд целей: доказать контроль

над страной и тем самымуспокоить мирныхжителей,
обеспечить хлебом граждан, снизить импортные за-
купки пшеницы.
Ситуация осложняется ведущимися военными дей-

ствиями. Ряд фермеров, не надеясь на правительство и
опасаясь его падения, перешли на более рентабельные
культуры, такие как чечевица, тмин, кориандр и па-
житник. Их проще выращивать, у них более короткий
срок вегетации, и стоят они дороже. Кроме того, не все
фермеры готовы продавать зерно государству. Также
неизвестно, сколько его удастся поставить в закрома
по уже оплаченным договорам с учетом грабежей на
дорогах. Заинтересовать фермеров не помогло даже
повышение государством закупочных цен.
Еще один отрицательный фактор — повстанцы захва-

тиликонтрольнадюгомстраны, гденаходитсябольшепо-
ловины посевных регионов Сирии, и теперь угрозами вы-
нуждают фермеров продавать урожай за бесценок, чтобы
потом провезти его контрабандой в Ирак и Турцию.

Свинина везде дешевеет
ПАРАДОКСАЛЬНАЯ ситуация сложилась в нынешнем

году намировомрынке свинины.Хотя количествоживот-
ных у основного производителя—Китая— сократилось

сразу на 10 миллионов голов (с 431 миллиона до 421 миллио-
на), цены на мясо не то что не выросли, а продолжили тенден-
цию последних лет к небольшому падению.
Уменьшение поголовья сви-

ней вКитае происходит в основ-
ном за счет свиноматок. Ожида-
ется, что их количество сокра-
тится еще, поскольку фиксиру-
ется все большеслучаев заболе-
вания ящуром. Опасаясь гибели
животных и потери прибыли,
немало фермеров распродают
поголовье, что приводит к уве-
личению предложения на рынке
и снижению цен. Зато на поро-
сят и свиноматок они растут.
В России цены на свинину

также падают.Но здесь это свя-
зано с увеличением поголовья и
производства мяса. По итогам
первого квартала во всех кате-
гориях хозяйств получено 648
тысячтоннеговубойномвесе—
на 5 процентов, или на 31
тысячу тонн больше, чем год на-
зад.
Однако наша восточная со-

седка пока не может обойтись
без импорта. За первые три ме-
сяца года в страну ввезено 38
тысяч тонн свинины — на 67,5
процента меньше, чем год на-
зад. Как видим, импорт уже не-
большой,инедалектотдень,ко-
гда он прекратится полностью.
Эксперты прогнозируют на

конец 2015 года увеличение по-
головья животных почти на 2
процента (до 19,3 миллиона го-
лов) и рост производства при-
мерно на 6,5 процента (до 2,82
миллиона тонн) в связи с дос-
тупностью кормов, инвестиция-
миимерамиподдержкиотрасли.
Все это, как ожидается, приве-
дет к увеличению потребления
свинины в 2015 году до 22,4
килограмма — на килограмм
больше, чем годом раньше.
Любопытная ситуация в Рос-

сии и с ценами. У сельхозпред-
приятий свинина стоила в апре-
ле в среднем 148 рублей за ки-
лограмм в убойном весе—плюс
5,2 процента с начала года.
Промышленные комплексы
реализовывали ее по 161 рублю
— минус 3,1 процента. Это го-
ворит о постепенном сближении
котировок у различных произ-
водителей.
Принципиально иная ситуа-

ция на рынке Украины. Здесь
тоже падают цены, но совсем по
другим причинам. В прошлом
году потребление свинины в
стране уменьшилось на 10 про-
центов.По мнению экспертов, в
2015-м возможен такой же об-
вал. Виной тому девальвация
гривны и падение покупатель-
ной способности населения.
Снижающийся уровень спроса
спровоцировал снижение цен на
рынке, которые уже достигают

отметки себестоимости продук-
ции, поскольку сырьевые ком-
поненты привязаны к внешнему
рынку и двигаются за курсом
доллара автоматически. Де-
вальвация гривны привела к по-
вышению входного барьера в
отрасль, а объемы импорта упа-
ли вдвое.
Однако спасательным кругом

стал экспорт продукции. Укра-
инская свининанафонепадения
национальной валюты стано-
вится очень конкурентоспособ-
ной, дело лишь за стандартиза-
цией и логистикой. Страна за 4
месяца 2015 года экспортирова-

ла 7,3 тысячи тонн свинины,
большая часть которой была
реализованавРоссию.Продажа
на внешний рынок выросла бо-
лее чем в 8 раз по сравнению с
аналогичными показателями

предыдущего года. Однако
дальнейшие прогнозы неопре-
деленные. Если урожай зерно-
вых в стране будет достаточно
высокий, то можно надеяться,
что цены на них существенно не
взлетят, а в период уборки даже
несколько снизятся, что пози-
тивно скажется на себестоимо-
сти производства свинины. И
наоборот, неурожай может
спровоцироватьдальнейшеепо-
вышение себестоимости свини-
ны. Тогда доходы от экспорта
упадутилионвообщестанетне-
выгодным.
Американскиеценынасвини-

ну на прошлой неделе снова
снизились. Причина — в чрез-
мерном предложении: плюс 6,8
процента по сравнениюсанало-
гичным периодом прошлого
года за счет как роста количест-
ва товарных свиней, поставляе-
мых на рынок, так и их больше-
го, чем обычно, веса. В то же
время американские экспорте-
ры надеются нарастить отгруз-
ки в Азию: если частичное от-
крытие российского рынка для
свинины из Евросоюза все же
состоится, то конкуренция со
стороны тамошних производи-
телей на азиатских рынках не-
сколько ослабнет.
Цены на свинину в Бразилии

на прошлой неделе также про-
должили падение. Низкий уро-
вень предложения, который
удерживал котировки в начале
года, уже не спасает из-за зна-
чительного ослабления как
внутреннего, так и внешнего
спросанабразильскуюсвинину.
Немецкие цены пока без из-

менений, однако, по мнению
производителей, в ближайшее
время котировки могут вырас-
ти. Причина — хороший спрос
со стороны боен и царящий на
рынке оптимизм по поводу го-
товности России возобновить
импорт некоторых продуктов
свиноводства из шести евро-
пейских стран, в том числе из
Германии.
В различных регионах мира

закупочные цены на свинину
по-прежнему разнятся. Самое
дешевое мясо в США— в сред-
нем 1,08 доллара за килограмм
живого веса. В Бразилии —
1,23, России — 1,47. Значи-
тельно дороже мясо в Азии: Ки-
тае — 2,13, Вьетнаме — 2,71,
Южной Корее — 4,14.
Несмотря на низкий спрос,

эксперты прогнозируют в этом
году увеличение производства
свинины до рекордного за всю
историю уровня — более 105
миллионов тонн. Это связано с
ростом населения на планете.
Экспорт, по прогнозам, вы-

растет на 3,7 процента— до 7,2
миллиона тонн. Это связано с
увеличением спроса со стороны
Китая, чей импорт, как ожида-
ется, достигнет миллиона тонн.
ИмпортсвининывРоссиюбудет
ниже, чемраньше, даженесмот-
ря на то, что страна привлекает
альтернативных поставщиков и
наращивает закупки свинины в
таких странах, как Бразилия.
Американские экспортеры

увеличат внешние поставки
на 3 процента — до 2,4 мил-
лиона тонн на фоне растуще-
го спроса со стороныМексики
и стран Азии. В ЕС экспорт,
как ожидается, вырастет на 2
процента, причем основными
направлениями поставок вме-
сто России станут Китай и
Южная Корея.

По материалам интернет-ресурсов

В Украине не хотят открытия
земельного рынка

Результаты показали, что аграрии в
большинстве своем не хотят этого. 56
процентов высказались против отмены
моратория.14—считают,чтораноили
поздно его придется убрать, но явно не
сейчас, так как украинский агробизнес
к этому не готов. 13 процентов поддер-
жали идею об открытии земельного
рынка,аеще17такинесмоглиопреде-
литься с решением.

Согласно опросу, основными
причинами нежелания отказаться от
моратория назывались следующие:
недоверие к государственным орга-
нам по этому вопросу из-за их кор-
румпированности, неготовность
или невозможность выделить сред-
ства на покупку земель, боязнь кон-
куренции с крупными агрохолдин-
гами при купле-продаже земли. Аг-
рарии считают, что открытие зе-
мельного рынка сейчас выльется в
серьезные проблемы. Они говорят,
что сначала надо преодолеть кор-
рупцию и политико-экономические

трудности, в том числе и в АТО, и
только потом уже отменять морато-
рий и идти на серьезные модифика-
ции существующей системы.
Многие аграрии (почти 57 процен-

тов) говорят, что не могут покупать
землю, особенно в условиях, когда
неизвестно, сколько она будет сто-
ить. По словам главы ассоциации
«Украинский клуб аграрного бизне-
са» Тараса Высоцкого, Украина не
готова к снятию моратория ни с точ-
ки зрения социальных возможно-
стей, ни законодательных, ни ин-
фраструктурных предпосылок.

АГЕНТСТВО AgriSurvey провело опрос среди
сельхозпроизводителей разного уровня о сня-
тии моратория на продажу земель сельскохо-

зяйственного назначения в Украине.



Ãîñóäàðñòâåííîå ïðåäïðèÿòèå «Ìèíñêèé îáëàñòíîé öåíòð èíâåñòèöèé è ïðèâàòèçàöèè» 6 èþëÿ 2015 ã. ïðîâîäèò îòêðûòûé àóêöèîí ïî ïðîäàæå çåìåëüíûõ ó÷àñòêîâ
â ÷àñòíóþ ñîáñòâåííîñòü ãðàæäàí Ðåñïóáëèêè Áåëàðóñü â Ìèíñêîì ðàéîíå

Âèä àóêöèîíà: îòêðûòûé (íà ïîâûøåíèå íà÷àëüíîé öåíû). Ïðåäìåò àóêöèîíà: ïðàâî ÷àñòíîé ñîáñòâåííîñòè íà çåìåëüíûé ó÷àñòîê.
Àóêöèîí ïðîâîäèòñÿ â ïîðÿäêå, îïðåäåëåííîì ïîñòàíîâëåíèåì Ñîâåòà Ìèíèñòðîâ Ðåñïóáëèêè Áåëàðóñü îò 26.03.2008 ã. ¹ 462.

¹

ëîòà
Àäðåñ çåìåëüíîãî ó÷àñòêà

Êàäàñòðîâûé íîìåð
çåìåëüíîãî ó÷àñòêà

Ïëîùàäü çåìåëüíîãî
ó÷àñòêà, ãà

Öåëåâîå íàçíà÷åíèå
çåìåëüíîãî ó÷àñòêà

Èíæåíåðíàÿ
èíôðàñòðóêòóðà*

Ðàñõîäû ïî ïîäãîòîâêå äîêóìåíòàöèè
äëÿ ïðîâåäåíèÿ àóêöèîíà, áåë. ðóá.

Íà÷àëüíàÿ öåíà çåìåëüíîãî
ó÷àñòêà, áåë. ðóá.

Ñóììà çàäàòêà,
áåë. ðóá.

1
Þçóôîâñêèé ñ/ñ, ñàäîâîä÷åñêîå

òîâàðèùåñòâî «ÁÀËÀØÈ»,
ó÷àñòîê ¹ 22

623688200019000073 0,1000 ãà
Äëÿ âåäåíèÿ

êîëëåêòèâíîãî ñàäîâîäñòâà
Ýëåêòðè÷åñòâî, ãàç 540000 60000000 12000000

2
Þçóôîâñêèé ñ/ñ, ñàäîâîä÷åñêîå

òîâàðèùåñòâî «ÁÀËÀØÈ»,
ó÷àñòîê ¹ 43

623688200019000072 0,1000 ãà
Äëÿ âåäåíèÿ

êîëëåêòèâíîãî ñàäîâîäñòâà
Ýëåêòðè÷åñòâî, ãàç 540000 60000000 12000000

3
Ãîðàíñêèé ñ/ñ, ñàäîâîä÷åñêîå
òîâàðèùåñòâî «Ðîäíèê-2009»,

ó÷àñòîê ¹ 204
623681300017000315 0,0257 ãà

Äëÿ âåäåíèÿ
êîëëåêòèâíîãî ñàäîâîäñòâà

Ýëåêòðè÷åñòâî — 8000000 1600000

Àóêöèîí ñîñòîèòñÿ 6 èþëÿ 2015 ãîäà â 10.00 ïî àäðåñó: ã. Ìèíñê,
óë. ×êàëîâà, 5.

Ïðèåì äîêóìåíòîâ, êîíñóëüòàöèè ïî âîïðîñàì ó÷àñòèÿ â àóêöèîíå
è îçíàêîìëåíèå ñ èìåþùåéñÿ äîêóìåíòàöèåé îñóùåñòâëÿþòñÿ ïî àä-
ðåñó: ã. Ìèíñê, óë. ×êàëîâà, 5, êàá. 320 ïî 29 èþíÿ 2015 ã. âêëþ÷èòåëüíî
â ðàáî÷èå äíè ñ 8.30 äî 13.00 è ñ 13.30 äî 17.00.

Êîíòàêòíûå òåëåôîíû: (+ 375 17) 205-46-61, (+375 44) 789-10-18.
Çàäàòêè äëÿ ó÷àñòèÿ â àóêöèîíå ïåðå÷èñëÿþòñÿ íå ïîçäíåå 29 èþíÿ

2015 ãîäà íà ðàñ÷åòíûé ñ÷åò ¹ 3012108260016, ÖÁÓ ¹ 701 ÎÀÎ
«ÁÏÑ-Ñáåðáàíê», ã. Ìèíñê, óë. ×êàëîâà, 18, êîðï. 1, ÁÈÊ 153001369, ÓÍÏ
690324015, ãîñóäàðñòâåííîå ïðåäïðèÿòèå «Ìèíñêèé îáëàñòíîé öåíòð
èíâåñòèöèé è ïðèâàòèçàöèè».

Äëÿ ó÷àñòèÿ â àóêöèîíå íåîáõîäèìî:
âíåñòè çàäàòîê (çàäàòêè) íå ïîçäíåå 29 èþíÿ 2015 ã. â âûøåóêàçàííîì

ðàçìåðå (â ñëó÷àå ó÷àñòèÿ â òîðãàõ â îòíîøåíèè íåñêîëüêèõ çåìåëüíûõ ó÷à-
ñòêîâ — çàäàòîê âíîñèòñÿ äëÿ êàæäîãî èç ïðåäìåòîâ àóêöèîíà);

ïðåäñòàâèòü â Ãîñóäàðñòâåííîå ïðåäïðèÿòèå «Ìèíñêèé îáëàñòíîé
öåíòð èíâåñòèöèé è ïðèâàòèçàöèè» ñëåäóþùèå äîêóìåíòû:

çàÿâëåíèå íà ó÷àñòèå â àóêöèîíå óñòàíîâëåííîé ôîðìû;
äîêóìåíò, ïîäòâåðæäàþùèé âíåñåíèå ñóììû çàäàòêà (çàäàòêîâ), ñ îòìåò-

êîé áàíêà;
ïîäïèñàííîå ñîãëàøåíèå î ïðàâàõ, îáÿçàííîñòÿõ è îòâåòñòâåííîñòè ñòî-

ðîí â ïðîöåññå ïîäãîòîâêè è ïðîâåäåíèÿ àóêöèîíà (â äâóõ ýêçåìïëÿðàõ) óñ-
òàíîâëåííîé ôîðìû, â ñîîòâåòñòâèè ñ êîòîðûì ïîáåäèòåëü àóêöèîíà ëèáî
åäèíñòâåííûé ó÷àñòíèê íåñîñòîÿâøåãîñÿ àóêöèîíà, âûðàçèâøèé ñîãëàñèå

íà âíåñåíèå ïëàòû çà çåìåëüíûé ó÷àñòîê â ðàçìåðå íà÷àëüíîé öåíû çåìåëü-
íîãî ó÷àñòêà, óâåëè÷åííîé íà 5%, îáÿçàí âîçìåñòèòü îðãàíèçàòîðó àóêöèîíà
çàòðàòû íà îðãàíèçàöèþ è ïðîâåäåíèå àóêöèîíà, â òîì ÷èñëå ðàñõîäû, ñâÿ-
çàííûå ñ èçãîòîâëåíèåì è ïðåäîñòàâëåíèåì ó÷àñòíèêàì äîêóìåíòàöèè, íå-
îáõîäèìîé äëÿ åãî ïðîâåäåíèÿ;

äîïîëíèòåëüíî ïðåäñòàâëÿþòñÿ:
ãðàæäàíèíîì — êîïèÿ äîêóìåíòà, ñîäåðæàùåãî åãî èäåíòèôèêàöèîííûå

ñâåäåíèÿ, áåç íîòàðèàëüíîãî çàñâèäåòåëüñòâîâàíèÿ;
ïðåäñòàâèòåëåì ãðàæäàíèíà — íîòàðèàëüíî óäîñòîâåðåííàÿ äîâåðåí-

íîñòü.
Ïðè ïîäà÷å äîêóìåíòîâ íà ó÷àñòèå â àóêöèîíå ãðàæäàíå Ðåñïóáëèêè Áåëà-

ðóñü ïðåäúÿâëÿþò ïàñïîðò ãðàæäàíèíà Ðåñïóáëèêè Áåëàðóñü, à ïðåäñòàâèòå-
ëè ãðàæäàí — äîêóìåíò, óäîñòîâåðÿþùèé ëè÷íîñòü.

Òîðãè â îòíîøåíèè êàæäîãî çåìåëüíîãî ó÷àñòêà ïðîâîäÿòñÿ ïðè óñëîâèè
íàëè÷èÿ äâóõ èëè áîëåå ó÷àñòíèêîâ. Ïîáåäèòåëåì òîðãîâ ïî êàæäîìó ïðåä-
ìåòó àóêöèîíà ïðèçíàåòñÿ ó÷àñòíèê, ïðåäëîæèâøèé íàèáîëåå âûñîêóþ öåíó.

Ïîáåäèòåëü àóêöèîíà ëèáî åäèíñòâåííûé ó÷àñòíèê íåñîñòîÿâøå-
ãîñÿ àóêöèîíà, âûðàçèâøèé ñîãëàñèå íà ïðèîáðåòåíèå çåìåëüíîãî ó÷àñòêà
êàê åäèíñòâåííûé, ïîäàâøèé çàÿâëåíèå íà ó÷àñòèå â àóêöèîíå, â òå÷åíèå 10
ðàáî÷èõ äíåé ñî äíÿ óòâåðæäåíèÿ ïðîòîêîëà î ðåçóëüòàòàõ àóêöèîíà ëèáî
ïðèçíàíèÿ àóêöèîíà íåñîñòîÿâøèìñÿ, äî îáðàùåíèÿ çà ãîñóäàðñòâåííîé
ðåãèñòðàöèåé â îòíîøåíèè çåìåëüíîãî ó÷àñòêà îáÿçàí:

— âíåñòè ïëàòó çà ïðåäìåò àóêöèîíà (÷àñòü ïëàòû — â ñëó÷àå ïðåäîñòàâ-
ëåíèÿ ðàññðî÷êè åå âíåñåíèÿ);

— âîçìåñòèòü ìåñòíîìó èñïîëíèòåëüíîìó êîìèòåòó ðàñõîäû ïî ïîäãî-
òîâêå äîêóìåíòàöèè äëÿ ïðîâåäåíèÿ àóêöèîíà;

— âûïîëíèòü óñëîâèÿ, ïðåäóñìîòðåííûå â ðåøåíèè îá èçúÿòèè çåìåëü-
íîãî ó÷àñòêà äëÿ ïðîâåäåíèÿ àóêöèîíà è ïðåäîñòàâëåíèè åãî ïîáåäèòåëþ
àóêöèîíà ëèáî åäèíñòâåííîìó ó÷àñòíèêó íåñîñòîÿâøåãîñÿ àóêöèîíà;

— âîçìåñòèòü îðãàíèçàòîðó àóêöèîíà çàòðàòû íà îðãàíèçàöèþ è ïðîâå-
äåíèå àóêöèîíà, â ò.÷. ðàñõîäû, ñâÿçàííûå ñ èçãîòîâëåíèåì è ïðåäîñòàâëåíè-
åì ó÷àñòíèêàì äîêóìåíòàöèè, íåîáõîäèìîé äëÿ åãî ïðîâåäåíèÿ. Èíôîðìà-
öèÿ î äàííûõ çàòðàòàõ, ïîðÿäêå èõ âîçìåùåíèÿ äîâîäèòñÿ äî ñâåäå-
íèÿ ó÷àñòíèêîâ àóêöèîíà äî åãî íà÷àëà ïðè çàêëþ÷èòåëüíîé ðåãèñòðà-
öèè ïîä ðîñïèñü è îïëà÷èâàåòñÿ ïî ïðåäîñòàâëÿåìîìó îðãàíèçàòî-
ðîì àóêöèîíà ñ÷åòó-ôàêòóðå.

Ïîñëå ñîâåðøåíèÿ íàçâàííûõ äåéñòâèé, íî íå ïîçäíåå 2 ðàáî÷èõ äíåé ìå-
ñòíûé èñïîëíèòåëüíûé êîìèòåò âûäàåò ïîáåäèòåëþ àóêöèîíà ëèáî åäèíñò-
âåííîìó ó÷àñòíèêó íåñîñòîÿâøåãîñÿ àóêöèîíà âûïèñêó èç ðåøåíèÿ îá èçúÿ-
òèè çåìåëüíîãî ó÷àñòêà äëÿ ïðîâåäåíèÿ àóêöèîíà è ïðåäîñòàâëåíèè åãî â ÷à-
ñòíóþ ñîáñòâåííîñòü äëÿ âåäåíèÿ êîëëåêòèâíîãî ñàäîâîäñòâà, à òàêæå îäèí
ýêçåìïëÿð ïðîòîêîëà î ðåçóëüòàòàõ àóêöèîíà.

Âñåì æåëàþùèì ïðåäîñòàâëÿåòñÿ âîçìîæíîñòü îçíàêîìëåíèÿ ñ çåìëåóñò-
ðîèòåëüíîé äîêóìåíòàöèåé ïî ñîîòâåòñòâóþùèì çåìåëüíûì ó÷àñòêàì. Îñ-
ìîòð çåìåëüíûõ ó÷àñòêîâ íà ìåñòíîñòè ïðîèçâîäèòñÿ æåëàþùèìè ñàìîñòîÿ-
òåëüíî â óäîáíîå äëÿ íèõ âðåìÿ.

* Â ðàçäåëå «èíæåíåðíàÿ èíôðàñòðóêòóðà» óêàçàíû êîììóíèêàöèè, êîòî-
ðûå èìåþòñÿ â äàííîì ñàäîâîä÷åñêîì òîâàðèùåñòâå. Ïîäêëþ÷åíèå ê óêàçàí-
íûì êîììóíèêàöèÿì âîçìîæíî òîëüêî â ñîîòâåòñòâèè ñ òåõíè÷åñêèìè óñëî-
âèÿìè íà èíæåíåðíî-òåõíè÷åñêîå îáåñïå÷åíèå ñîîòâåòñòâóþùåãî îáúåêòà,
âûäàâàåìûìè ýêñïëóàòèðóþùèìè è ñîãëàñóþùèìè îðãàíèçàöèÿìè.
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Новый контракт
обяжет ЕС платить
за газ Киеву

РОССИЯ намерена в ходе переговоров с
Украиной и ЕС настаивать на включе-
нии в новый пакет газовых соглашений

обязательств ЕС по финансовой помощи
Киеву при закупке газа и обязательств Киева
по закачке газа в подземные хранилища, зая-
вил министр энергетики РФ Александр Но-
вак. Соглашение планируется подписать в
ходе трехсторонней встречи в конце июня.
Киев начал весной закачку газа в ПХГ,

оплачивая «Газпрому» поставки частями
примерно два раза в месяц по 30 миллионов
долларов из расчета 15 миллионов долла-
ров за поставку еженедельного объема.

� ÑØÀ

Сенат разрешил
спецслужбам
прослушку

АМЕРИКАНСКИЕ сенаторы проголосо-
вали за принятие законопроекта, разре-
шающего правительству страны возоб-

новить сбор данных о телефонных перегово-
рах подозреваемых в терроризме, сообщает-
ся на официальном сайте американского за-
конодательного органа.
Принятыйзакон,получившийназвание«Акт

свободы», продлевает полномочия властей на
прослушивание телефонных переговоров, ис-
текшие в ночь на понедельник 1 июня, но с ог-
раничениями. За его принятие проголосовали
67сенаторов,против–32.Принятыйзаконна-
правлен на подпись президенту.

� ØÂÅÉÖÀÐÈß

Блаттер не удержался
на капитанском мостике
ОТСТАВКАЙозефа Блаттера стала не-

ожиданностью для многих в футболь-
ном мире. Не все могут понять, что им

руководило. Если корабль не меняет курса—
надо ударить по рубке. После самого мощно-
го в череде залповЙозефБлаттер принял ре-
шение уйти. «Несмотря на итоги выборов,
сложилось ощущение, что многие не поддер-
живают мой мандат и мою победу. Поэтому я
соберу внеочередной конгресс ФИФА для
того, чтобы выбрать мне замену. Сам балло-
тироваться не буду, сфокусируюсь на рефор-
мах, которые необходимы», — сказал глава
ФИФА.
При избрании на пятый срок Блаттера под-

держали 133 члена конгресса. Конкурент —
принц Алис— сдался после первого тура. Как
за трое суток несгибаемый триумфатор мог
так кардинально измениться? Экстренная
пресс-конференция не предполагала вопро-
сов, но ответ на поверхности. В США выпол-
нили свои угрозы. Газета «Нью-Йорк таймс»
(и вновь со ссылкой на следствие) накануне
сообщила: перевод в десять миллионов долла-
ров арестованному в Тринидаде Джеку Уор-
неру из КОНКАКАФ отправил Жером Валь-
ке, правая рука Блаттера. Опровержения
ФИФАотом,чтопереводделалдругойчинов-
ник, Вальке не под следствием, уже никто не
слышал. Как, наверное, не прислушивались к
интервью, которое Блаттер дал сразу после
своей победы. В бою, но не в сражении.
Утечка от ABC NEWS через минуты после

новости об отставке – это уже парализую-
щий выстрел в спину тому, кто освобождает
место. Чтобы не передумал и чтобы молчал.
Так выглядел финал доработанного сцена-

рия, который начался с утренних арестов в
отеле «Бор о Лак». Помимо американской и
английской прессы с ее своевременными
утечками, в нем участвовали и политики. Го-
ловы президента ФИФА требовали премьер
Кэмерон и канцлер Меркель. На переднем
краю действовал Мишель Платини. Главу
УЕФА, которуюособенно раздражал антико-
лониальный подход Блаттера (чемпионаты
при нем отправлялись в Азию и Африку), те-
перь считают самым вероятным преемником.
Платини был краток: «Это трудное, но муже-
ственное и правильное решение».
Еще накануне он и другие главы европей-

ских ассоциаций готовились к решающему
марш-броску. 5 июня намечали собраться,
чтобы объявить бойкот чемпионату мира в
России.Неприкрытыйшантаж.Дескать, аль-
тернативный турнир— единственный способ
победить коррупцию в ФИФА. Но вот и
Блаттер ушел, а об отмене встречи ни слова.
Наоборот. Глава английского футбола слов-
но в предвкушении. Есть же еще и Катар.

Свою роль в судьбе Блаттера сыграл не
только суд Нью-Йорка, где, заполучив экст-
радированных, в обход норм международного
права, наверняка сделаютвсе, чтобыихразго-
ворить, придавимпульс европейскомурассле-
дованию.Подключились и основные спонсоры
ФИФА.Их костяк–американские компании.
«Как президент ФИФА Блаттер весьма попу-
лярен, особенно в Азии и Африке, — сказали
там,— и кто бы ни пришел ему на смену, этот
человек должен быть фигурой глобального
масштаба, лидером, который будет не просто
поддерживать Запад и его политический курс,
но олицетворять собой футбол как мировую
игру, которая больше не является безраздель-
ной вотчиной европейских и латиноамерикан-
ских стран. Нам нужен некто, способный объ-
единить мир вокруг футбола».
Большие спонсоры, такие как Adidas,

McDonald’s, Visa, стали оказывать наФИФА
давление, сказав: «Секундочку. Если вы не
наведете вФИФАпорядок, мыможеми пере-
думать по поводуфинансирования этой орга-
низации». Это будет битва, потому что это
политика, это больше футбола. Потому что
речь идет об организации с доходом в милли-
арды долларов.
Формально на своем посту Зепп Блаттер

может оставаться до следующего года. Вы-
борный конгресс должен пройти с декабря по
март.
Английские букмекеры начали принимать

ставки на выборы нового президента ФИФА.
Фаворитом букмекеров является действую-
щий глава УЕФА Мишель Платини. Ставки
на его победу, если онпойдет на выборы, при-
нимаются в соотношении 6 к 5.
На втором месте – иорданский принц Али

бин Аль-Хусейн (7 к 4), который проиграл вы-
боры Блаттеру. Третье место букмекеры от-
дают Луишу Фигу (6 к 1), четвертое — ви-
це-президентуУЕФАСенешуЭрзику из Тур-
ции (12 к 1), пятое – членуФИФАТеду Хоу-
арду (12 к 1). Дальше расположились прези-
дент Африканской конфедерации футбола
Исса Хаяту (14 к 1) и президент Футбольной
ассоциации Англии Грег Дайк (50 к 1).
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Новый теракт «Боко харам»
ПО МЕНЬШЕЙ мере

13 человек стали
жертвамитерактана

рынке города Майдугури,
более 20 получили ране-
ния. Такие данные привел
представитель Красного
Креста. Террорист-смерт-
ник из исламистской груп-
пировки «Боко харам»
произвел здесь взрыв.
Майдугури располо-

жен на северо-востоке
страны, где преобладает
мусульманское населе-
ние. Именно в этих мес-
тах шесть лет назад поя-
вилась «Боко харам», ко-
торая стремится создать
здесь исламский халифат
и ввести нормы шариата.
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Более 200 школ закрыты
из-за смертоносного вируса

ВЛАСТИ поступили так из-за распро-
странения в стране смертельно опасно-
го коронавируса MERS. На данный мо-

мент от вируса скончались 2 человека, число
носителей вируса достигло 30. На карантине
находятся более 1,36 тысячи человек.
Всемирная организация здравоохранения

приняларешение направить в страну «группу
быстрого реагирования», которая должна по-
мочь властям Кореи не допустить начала
эпидемии.

Впервые смертельно опасный ближнево-
сточный респираторный синдром был обна-
ружен в 2012 году в Саудовской Аравии. С
тех пор в 23 странах мира официально под-
тверждено более 1,1 тысячи случаев зараже-
ния людей этим вирусом. От вызываемых им
заболеваний скончалось уже 436 человек.
Коронавирус распространяется воздуш-

но-капельным путем. Заболевание может со-
провождаться лихорадкой, кашлем и пневмо-
нией. Смертность достигает 40 процентов.



Триждый
воскресший
«1 апреля 1942 года в бою за высоту

183,3 в районе деревни Куты на Харь-
ковщине политрук роты С. Серых полу-
чил десять ранений и по дороге в медсан-
бат скончался»,— говорилось в одном из
боевых донесений. Но не погиб полит-
рук.Накраюбратскоймогилыкто-то, на
счастье, заметил след еще не угасшей
жизни на его лице, а потом медики исце-
лили бойца.
Будапешт, декабрь 1944 года. 99-я

стрелковая дивизия яростно сражается с
фашистами. За мужество и героизм 15
воинов стрелкового батальона удостои-
лись звания Героя Советского Союза, в
их числеи замполитСеменПрокофьевич
Серых. В живых тогда осталось всего 17
человек.
Три похоронки получила мать на сво-

его сына. 24 ранения офицер получил за
войну. И остался жив. После войны Се-
мен Прокофьевич долгие годы работал
экскурсоводом в музее истории войны
Киевского военного округа.

На Баграмяна падала береза
В ходе операции «Багратион» генерал

И. Баграмян ехал в легковой машине с ге-
нералом Н. Хлебниковым. Из воспомина-
ний Н. Хлебникова: «Было это 31 июля
1944 года под г. Митавой в Латвии. Впере-
ди — шлагбаум, обыкновенная свеже-
срубленная береза, толстая, сучковатая.
Потяни за веревку—шлагбаумоткрыт, от-
пусти веревку— береза падает на опору, и

путь закрыт. В общем, сработано сооруже-
ние второпях, войска наши только что про-
шли эту местность. Обслуживал импрови-
зированный шлагбаум раненый солдат —
голова в бинтах, левая рука тоже.
Потянул он за веревку, шлагбаум

приподнялся, но едва наш шофер дал
газу, как веревка вырвалась из рук сол-
дата, и береза рухнула на нашу машину.

Хорошо, что удар пришелся между пе-
редним и задним сиденьями, и никто из
нас не пострадал.
Было это столь неожиданно, что даже

Баграмян с его исключительной выдерж-
кой переменился в лице. Хотел, видно,
крепко отчитать солдата, да взглянул на
его бинты и виноватое выражение лица и
ничего не сказал…»

И правда,
чего ждать
Это произошло на Украине весной

1943 года. Начальник штаба 2-й гвар-
дейской армии генерал-майор С. Бирю-
зов и член Военного совета генерал-май-
ор Н. Субботин решили объехать подчи-
ненные части и подразделения. Приеха-
ли в одно из сел. Заслышав звуки баяна,
генералы зашли в дом. Бойцы плясали, в
красном углу горницы сидела девушка в
солдатской форме, рядом с ней сержант.
На голове у девушки— венок из бумаж-
ных цветов. У противоположного конца
стола расположился офицер. Увидев на-
чальство, он скомандовал:
— Смирно!
Пляска прекратилась. Баян затих.
—Покакомуслучаювеселье?—спро-

сил Субботин.
— Товарищ генерал, выдаю замуж

санинструктора за командира орудия, —
отрапортовал офицер.
—А что же, подождать до конца войны

нельзя?
Офицер стушевался. Но тут на по-

мощь ему подоспела немолодая женщи-
на. Глядя чистыми, счастливыми глаза-
ми, она сказала ласково и просто, с за-
метным украинским акцентом:
—Товарищи начальники, жених-то—

сын мой. Любит он девушку очень. Чего
же ждать?..
Генерал Бирюзов посмотрел на жен-

щину и увидел, как она безмерно счаст-
лива. Невольно сам разволновался и от
души сказал:
— Ну что ж тут поделаешь!.. Жизнь

даже на войне не останавливается. Раз
уж попали на свадьбу, разрешите по-
здравить молодоженов.
АСубботин тем временемотдавалрас-

поряжение капитану:
— Передайте командиру части, что

были на свадьбе начальник штаба армии
и член Военного совета. Скажите, что
просим его предоставить молодоженам
краткосрочный отпуск...

Как рядовой
двух генералов
в плен взял
Из донесения: «Разгромлена немец-

кая 12-я пехотная дивизия, командир
генерал-лейтенант Бамлер взят в плен
вместе с егоштабом. Также пленен ко-
мендант города Могилева гене-
рал-майор Эрдмансдорф».
Город штурмовали части и подраз-

деления 121-го стрелкового корпуса,
находившегося в составе 50-й армии
2-го Белорусского фронта. Командо-
вал корпусом генерал-майор Дмитрий
Смирнов. За освобождение Могилева
он был удостоен звания Героя Совет-
ского Союза. Его подчиненный рядо-
войФедорИонов свой орден Красного
Знамени получил много лет спустя по-
сле войны. А наградили солдата за
пленение двух немецких генералов.
Вспоминает Федор Ионов: «Мы

вели ночной бой на улицах города.
Продвигались перебежками, от строе-
ния к строению. Я укрылся за одним из
домов. Гляжу — по земле тянутся те-
лефонные провода, а их концы уходят
в подвал. Ну, думаю, здесь что-то
важное у фашистов, раз столько теле-
фонов. Бросаю гранату в коридор —
тишина. Приготовил другую гранату,
держу ее на боевом взводе в левой
руке. Правой поддерживаю автомат.
Вхожу в коридор подвала. Ударом
ноги вышибаю дверь. И вижу — в по-
мещении находится группа офицеров.
Мелькнула мысль: главное не дать им
опомниться. Поднимаю гранату и кри-
чу во весь голос: «Хенде хох!» Гитле-
ровцы при виде меня с автоматом и
гранатой в руке оторопели. Приказы-
ваю им по-русски: «Оружие— на стол
и по одному на выход!»
Кто-то заговорил вслух, видно, по-

нял мою команду и повторил по-не-
мецки. Офицеры бросили оружие на
стол и стали выходить во двор. Я стоял
у дверей, внимательно наблюдая за
каждым. Они и понять-то не успели,
что я один, а их много. Мне помогла
пулеметная и автоматная стрельба,
звучавшая где-то рядом.
Пленные мои идут гуськом друг за

другом, а я шагаю последним. Уж не
знаю, что было бы дальше, но тут под-
бежали наши солдаты. На улице поя-
вился грузовик. Сержант приказал
мне доставить пленных на КП полка.
Их я сдал генералу Смирнову, нашему
командиру корпуса...»
Не знал тогда рядовой Ионов, что

среди пленных были и два немецких
генерала.

Их самый первый вальс
В этот военный госпиталь в 1943 году с фронта привозили

в основном молодых красивых парней. Многим из них ампу-
тировали руки и ноги. Некоторые, очнувшись после опера-
ции, понимали, что стали калеками, и отказывались жить.
Три подружки-медсестры возле раненых дневали и ночева-
ли. Видя мучения парней, они дали клятву не оставить их.
Потянули жребий, кто за кого замуж выйдет.
И выпало медсестре Лиде выхаживать Бориса Кузнецова.

Она носила его на руках в прямом и в переносном смысле
слова. А затем они поженились. Во многом благодаря жене
Борис продолжил учебу, стал прокурором.
Четверть века спустя после войны выпускники 1941 года

средней школы№1 собрались в Минске. Из 39 ребят с фрон-
та вернулись лишь 9 человек. На встрече Борис впервые за
25 лет решил станцевать вальс на протезах. И закружил
свою жену Лиду в красивом танце…

ВОЙНА — это не только ожесточенные бои, штыко-
вые атаки, кровь и смерть. Это не только бесконеч-
ное мужество и отвага, предательство и трусость. На

полях сражений было немало невероятных случаев, порой
граничащих с чудом. Подборка историй, которую по кру-
пицам собрал наш внештатный автор, подполковник в от-
ставке Борис Долготович, посвящена этой стороне воен-
ных будней.

День боев —
орден и звание
сержанта
Это произошло летом 1944 года на Могилевщине в

ходе операции «Багратион». Командир 46-го стрелково-
го корпуса генерал-майор К. Эрастов подозвал к себе во-
дителя рядового А. Легонькова и сказал:
— Впереди корпусные части. Надо доставить им бое-

припасы.
—Будет сделано, товарищ генерал, нам не впервой,—

ответил Легоньков.
Под обстрелом противника на предельной скорости он

несколько раз доставил боеприпасы в передовые части.
Ни один снаряд, к счастью, не угодил в автомобиль. Ком-
кор присвоил солдату звание сержанта и наградил орде-
ном Славы III степени.
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— Я узнал все
про твоего любовника!

— Это неправда,
дорогой! Врут!
— Да заткнись ты, я

узнал про его бизнес и
доходы и хочу спро-
сить: у тебя совесть
есть с меня требовать
шубу?!

Сегодня днем по республике ожида-
ется переменная облачность, преиму-
щественно без осадков. Ветер севе-

ро-западный, 5—10, местами по северу порывы до 15—18
м/сек. Максимальная температура воздуха— 17—23 гра-
дуса тепла.
В последующие двое суток ожидается небольшая облач-

ность.
5 июня без осадков. Ветер северо-западный, северный,

4—9 м/сек. Температура воздуха ночью— 3—10, днем—
17—24 градуса тепла.
6 июня без осадков. Ветер неустойчивый, 3—8 м/сек.

Температура воздуха ночью— 3—10, днем— 20—26, по
юго-западу до 28 градусов тепла.

�
âîñõîä: 4.43, çàõîä: 21.34,
äîëãîòà äíÿ: 16.16 � Ïîëíîëóíèå (2 èþíÿ)

СПОРТ

�Армейцыменяются
Серебряный призер нынешнего розыгрыша чемпионата

страны по гандболуминскийСКАобновляет состав. Лидер ко-
манды Борис Пуховский в следующем сезоне усилит чемпио-
нат Украины, разыгрывающий уезжает в запорожский «Мо-
тор».ВратарьИванМацкевичподписалконтракт с румынским
клубом «Стяуа» из Бухареста, а левый полусредний Виктор
Зайцев переходит в питерскую «Неву». Кроме того, СКА по-
кидаютлинейныйЮрийЛукьянчуки полусреднийАндрейКо-
лярович. А пополнят ряды армейцев молодые гандболисты из
минского «Витязя», гродненского «Кронона» и «Гомеля».

�Дроздовская
укрощает волны
Ведущая белорусская

яхтсменка Татьяна Дроз-
довская, выступающая в
олимпийском классе яхт
«Лазер-Радиал», заняла 5-е
место на международных
соревнованиях по парусно-
му спорту «Дельта Ллойд
регата» в голландском Ме-
демблике. Первое место в
регате у Марит Боумистер
изНидерландов, второе—у
ирландки Аннализ Мерфи,
бронза досталась бельгийке
Эви ван Акер.

�«Реал» показал Бенитеса
Испанскогофутбольного тренераРафаэляБенитеса вчера

официально представили на «Сантьяго Бернабеу». Контракт
с наставником подписан на три года. За сезон Бенитес зара-
ботает 4 миллиона евро.

�Воронько иФартинг –
первые
В Ратомке в Республиканском центре олимпийской подго-

товки конного спорта и коневодства завершились квалифи-
кационные международные соревнования по троеборью
уровня сложности одной, двух и трех звезд. В самой престиж-
ной категории CCI3 на длинной дистанции победил белорус
Роман Воронько и его конь по кличке Фартинг. После трех
видов программы (выездки, полевых испытаний и конкура)
они набрали наименьшее количество штрафных очков —
85,20. Вторым и третьим в итоговом протоколе россияне Бо-
рис Васильев на Наблюдателе и Александр Марков на Шат
Нуаре. УчастникОлимпийских игр вПекине иЛондоне бело-
русАлександрФоминовнаГелиосефинишировал четвертым
(109,60 штрафного очка).

Телефоны
рекламного отдела:

287-19-55,
287-15-22 (факс).
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